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Этот праздник любим всеми и наполнен самыми
добрыми и светлыми чувствами, новыми плана)
ми и мечтами, надеждой на
их осуществление.  Вместе
с этим он заставляет нас с
благодарностью оглянуть)
ся на уходящий год и под)
вести его итоги.
Для  Свердловской облас)
ти уходящий год – юбилей)
ный. Мы отметили  85)ле)
тие  региона достойными результатами работы, подтвердив звание Опорного края державы. В 2019 году
Свердловская область укрепила свои позиции и продемонстрировала позитивную динамику по ключевым
макроэкономическим показателям.
 В уходящем году наш регион вновь был в центре крупных международных и российских событий. Мы успеш)
но провели Международную промышленную выставку «ИННОПРОМ», Глобальный саммит по производству и
индустриализации, Чемпионат мира по боксу, Всемирный день городов  под эгидой ООН)Хабитат. Мы выигра)
ли конкурс на право проведения в Екатеринбурге  Всемирной летней Универсиады в 2023 году.
Мы хорошо потрудились и заложили надёжный фундамент для того, чтобы наступающий год был успешным,
добрым и щедрым, чтобы экономика региона стабильно развивалась, повышалось качество жизни уральцев.
Мы ставим перед собой масштабные задачи: ускорить темпы «школьного строительства», повысить доступ)
ность и качество первичной медицинской помощи, увеличить объёмы дорожного строительства и газифика)
ции территорий, модернизации жилищно)коммунального хозяйства, продолжить благоустройство городской
среды, реализацию экологических программ, цифровизацию государственного и муниципального управле)
ния. Мы также продолжим подготовку к двум важным для нашего региона юбилеям: 300)летию Нижнего
Тагила и Екатеринбурга.
В 2020 году мы отметим знаковое для России событие ) 75)летие Победы в Великой Отечественной войне. И
это налагает на нас особую ответственность – мы должны встретить юбилей Великой Победы  достойно
славы народа)победителя, укрепив  экономическую и политическую мощь   страны, обеспечив повышение
качества жизни россиян.
Дорогие земляки! Благодарю  вас  за достойную и плодотворную работу в этом году. Уверен, что совместны)
ми усилиями мы также успешно справимся и с масштабными задачами предстоящего года.
Желаю вам встретить Новый год с близкими и родными людьми в атмосфере любви, взаимопонимания и
уверенности в будущем. Пусть он принесёт нам счастье, здоровье, благополучие, радость и исполнит наши
заветные желания и мечты!

Уважаемые жители
Свердловской
области!
Дорогие уральцы!
От всей души поздравляю вас
с наступающим Новым годом!

С НОВЫМ
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ВАЛЕРИЙ КУСКОВ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СВЕРДЛОВСКОЙ
ОБЛАСТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ГМПР

Ожидание чуда под Новый Год, вместе с ароматом мандаринов, хвои и шоколада, родом из нашего детства. В
преддверии новогодних праздников все мы верим в то, что мир станет чище, люди ) добрее, а счастье обяза)
тельно найдет дорогу к каждому дому.
Новый год ) это время радостных ожиданий и светлых надежд. По традиции в эти дни мы не только обраща)
емся друг к другу с тёплыми словами поздравлений, но и подводим итоги проделанной работы, намечая
планы на будущее, в которых нас объединяет стремление к стабильности, желание жить на родной земле
счастливо, реализовывать свои таланты и возможности, профессиональный и творческий потенциал.
Уходящий год для нас был непростым, но мы его завершаем с достойными результатами. Он был наполнен
интересными и важными для областной организации ГМПР событиями. И мы продолжаем этот курс устойчи)
вого развития. В этом есть заслуга и каждого их вас. Мы искренне благодарим всех, кто славно потрудился на
благо Свердловской области и родного предприятия в уходящем году, кто готов и в дальнейшем вносить свой
вклад в их развитие, в историческую летопись Среднего Урала. Ведь общие мечты, цели и задачи способству)
ют прогрессивному движению вперёд, а единство и сплочённость, взаимоуважение и взаимопомощь позво)
ляют добиваться общих побед.
Пусть 2020 год станет годом созидательной и плодотворной работы, открытия новых горизонтов и достиже)
ния новых вершин, временем успешной реализации экономических и социальных идей, этапом знаковых со)
бытий и счастливых перемен, будет щедрым на удачу и запомнится только хорошими событиями!
Желаем вам счастья, здоровья, благополучия, мира и радости, неиссякаемого оптимизма, успехов во всех
добрых делах и начинаниях!

Уважаемые горняки
и металлурги
Свердловской
области!
Дорогие друзья!

Свердловская областная
организация Горно)
металлургического профсоюза
России тепло и сердечно
поздравляет вас с самым любимым
и долгожданным праздником –
Новым годом!

Екатеринбург

.......................................................................

2020 ГОДОМ!





От первого лица

Îá èòîãàõ 2019 ãîäà

è çàäà÷àõ, ñòîÿùèõ ïåðåä

Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòíîé

îðãàíèçàöèåé ÃÌÏÐ  â 2020

ãîäó, ðàññêàçàë ëèäåð

îáëàñòíîé îðãàíèçàöèè

ÃÌÏÐ ÂÀËÅÐÈÉ ÊÓÑÊÎÂ
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Валерий КУСКОВ: ПОЙДЕМ ВМЕСТЕ С ПРОФГРУПОРГАМИ

� Валерий Николаевич,
если можно, коротко об
итогах уходящего года.

� Главные итоги будут под�
ведены примерно к марту
будущего года. Но о тенден�
циях можно говорить уже
сегодня.

Если кратко, то главной
внутрипрофсоюзной про�
блемой остается тенденция
на снижение профсоюзного
членства. Да, по итогам III
квартала мы ее по�
чти остановили, но
"почти" не означает
"совсем". Положи�
тельным фактором
может стать то, что
в последнее время
сходят на нет опти�
мизационные про�
цессы. В третьем
квартале число ра�
ботающих в отрас�
ли в регионе даже
чуть�чуть увеличи�
лось. Видимо, ра�
ботодатели уже до�
стигли той грани
(или вплотную при�
близились к ней),
дальше которой оп�
тимизация числен�
ности работников
становится не про�
сто бессмыслен�
ной, но и вредной.
Однако это не окон�
чательно. По моим
данным в декабре
этого года на ряде
предприятий опять будет
производиться оптимиза�
ция.

Конечно, мы не снимаем
ответственности за потери в
численности и с себя, по�
скольку пусть в небольшом

количестве, но выход из
профсоюза все�таки при�
сутствует. А это значит, что
на всех уровнях профсоюз�
ной структуры мы немного
не дорабатываем. В следу�
ющем году особое внима�
ние решили обратить на ни�
зовое звено профсоюзного
актива. Хотим помочь проф�
групоргам организовать эф�
фективную работу, посколь�
ку они, уверен, трудятся на

самом сложном и ответ�
ственном участке профсо�
юзной деятельности � рабо�
тают непосредственно в
коллективах, каждый день
лицом к лицу встречаются
как с пониманием и поддер�

жкой нашей деятельности,
так и с необоснованным не�
гативом, а порой и с кате�
горическим неприятием
профсоюзных идей на мес�
тах.

Именно поэтому следую�
щий год решено объявить
Годом профгрупорга, огово�
рюсь, что это решение еще
нужно утвердить на плену�
ме, но, думаю, что проблем
не будет, поскольку предва�

рительное согла�
сие от всех наших
профлидеров уже
получено.

Объявив 2020
год Годом проф�
групорга, мы бе�
рем на себя обя�
зательство прове�
сти для них массу
обучающих семи�
наров, оказать
м а к с и м а л ь н у ю
поддержку в их ра�
боте на местах,
практически вести
за руку весь год.
Ну и, конечно, от�
метить лучших: в
итоге имидж
п р о ф г р у п о р г а
должен быть под�
нят на небывалую
высоту, как, на�
пример, оказа�
лось в предыду�
щую выборную
кампанию на ряде
первичных проф�

организаций, когда на пост
профгрупорга претендова�
ли по 3 � 4 кандидата, и ре�
шение принималось в ре�
зультате тайного голосова�
ния. Так должно быть вез�
де. Профгрупоргами долж�

Валерий КУСКОВ,
председатель Свердловской
областной организации ГМПР:
– Объявив 2020 год Годом
профгрупорга, мы берем на себя
обязательство все мероприятия
посвятить нашим
профактивистам, провести для
них массу обучающих семинаров,
оказать максимальную
поддержку в их работе на местах,
практически вести за руку весь
год. Ну и, конечно, отметить
лучших: в итоге имидж
профгрупорга должен быть
поднят на небывалую высоту.
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ны становиться лучшие из
лучших. И тогда результат
будет.

� Валерий Николаевич,
как обстоят дела с выпол�
нением решения съезда
ГМПР в части образова�
ния новых первичных про�
форганизаций на пред�
приятиях, где их ранее не
было?

  � Это очень непростая за�
дача, но в этом году у нас
есть пример успешного
органайзинга. 30 июля в АО
«Малышевское рудоуправ�
ление» нам удалось создать
новую первичку. Прямо во
время собрания трудового
коллектива более тридцати
человек вступили в ГМПР,

приняли решение об орга�
низации первичной профор�
ганизации и о вхождении ее
в состав Свердловской об�
ластной организации ГМПР.

Председателем ППО из�
бран Александр Пахомов,
очень авторитетный на
предприятии работник. Так�
же на собрании был избран
состав профсоюзного коми�
тета и контрольно�ревизи�
онной комиссии. После в
профсоюз вступили еще 20
человек. Из 100 работников,
принимавших участие в со�
брании, половина вступила
в профсоюз сразу! По�мое�
му, очень неплохой резуль�
тат, однако следует иметь в
виду, что в рудоуправлении
трудится почти 500 человек,

и профсоюзному комитету
предстоит вести серьезную
разъяснительную и пропа�
гандистскую работу по при�
ему. Пожелаем новым проф�
активистам успехов в этом
деле!

� Как обстоят дела с со�
циальным партнерством в
ГМК региона? Контакты с
властью и работодателя�
ми сохранены?

 � Естественно, да. Еще в
конце 90�х годов прошлого
века мы приняли стратеги�
ческое решение работать в
рамках социального парт�
нерства. И с тех пор все про�
шедшие годы были верны
этому решению. И время по�
казало, что мы на правиль�

Íà ôîòî: ñîáðàíèå òðóäîâîãî êîëëåêòèâà

â ÀÎ «Ìàëûøåâñêîå ðóäîóïðàâëåíèå»
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ном пути.
Именно благодаря социаль�
ному партнерству нам уда�
лось сохранить коллективы
предприятий ГМК региона в
кризис 2008�2010 годов,
именно благодаря трехсто�
роннему взаимодействию в
нашей области постоянно
сохраняется социально�по�
литическая стабильность.

Вот и сейчас мы находим�
ся в переговорном процес�
се. Идут сложные перегово�
ры по заключению нового
отраслевого регионального
Соглашения на ближайшие
три года. Главное требова�
ние профсоюзной стороны �
согласование в разделе
"Оплата труда" пункта, пре�
дусматривающего обяза�

тельство работодателей
ежегодно повышать зара�
ботную плату работникам не
менее чем на 5 процентов
сверх инфляции.

Не хочу строить прогнозы
по результатам перегово�
ров, но в этот раз шансы, что
профсоюзное мнение в
этом вопросе будет учтено,
высоки, поскольку предста�
вители власти федерально�
го и регионального уровней
выступают со схожими заяв�
лениями.

Напомню, что  совсем не�
давно Президент России
Владимир Владимирович
Путин на пленарном засе�
дании инвестиционного
форума «Россия зовет!» за�

явил, что на данный момент
зарплаты россиян в номи�
нальном и реальном выра�
жениях увеличиваются, од�
нако  роста реальных дохо�
дов нет.

В связи с этим, Путин счи�
тает данную проблему наи�
более важным направлени�
ем работы кабмина.

Очень ясно высказался
по этому вопросу и наш гу�
бернатор Евгений Влади�
мирович Куйвашев: «Проф�
союзы правильно подни�
мают вопрос о повышении
зарплаты на 10%. Надо при
заключении коллективных
договоров на предприяти�
ях настаивать на этом, и я
готов здесь поддерживать

Íà ôîòî: çàñåäàíèå òðåõñòîðîííåé êîìèññèè

ïî ðåãóëèðîâàíèþ ñîöèàëüíî-òðóäîâûõ

îòíîøåíèé ÃÌÊ Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòè. 2019 ãîä

Валерий КУСКОВ: ПОЙДЕМ ВМЕСТЕ С ПРОФГРУПОРГАМИ



...
...

..

.......................................................................
Екатеринбург

9

........ .......................................................................
профсоюзы: вместе с ди�
ректорами предприятий,
совместно с трудовыми
коллективами нам надо
идти к этому показателю в
текущем и следующем
году».

 Депутаты Свердловской
области также поддержали
инициативу губернатора.
Его идея заключается в том,
чтобы повышать процент
налоговых льгот для тех
организаций, которые по�
вышают уровень заработ�
ной платы своим сотрудни�
кам, а также активно заклю�
чают с ними коллективные
договоры.

Теперь слово за работода�
телями.

� На совещании в Доме
правительства в День
единых действий за дос�
тойный труд представи�
тель Свердловской обла�
стной организации ГМПР
высказал опасения по по�
воду «регуляторной гиль�
отины»...

� Сейчас пока рано утвер�
ждать что�то однозначно,
но, судя по тому, как ведет�
ся подготовка к реализации
этой реформы, наши опасе�
ния не беспочвенны.

Во�первых, сроки. Прези�
дент отвел на выполнение
своего поручения два года.
Наше правительство наме�
рено значительную часть
нововведений провести уже
в начале следующего года
(это меньше года с момен�
та озвучивания поручения).
Трудно себе представить,
что за это время можно ус�
петь провести качественно

подготовительную работу,
переосмыслить и сформу�
лировать заново тысячи
нормативных актов...

Во�вторых, правитель�
ством анонсируется, да и
по самому понятию "регу�
ляторная гильотина" выхо�
дит, что никто ничего пере�
осмысливать и не собира�
ется. Просто отменят тыся�
чи нормативных актов и
все. И ладно бы это каса�
лось только изживших себя
документов советского пе�
риода, хотя некоторые из
них актуальны и сегодня.
Но по проекту, опублико�
ванному Правительством
РФ, под нож гильотины
идут и современные, дей�
ствующие, хорошо зареко�
мендовавшие себя норма�
тивные акты и правила.
Особенно сильно, судя по
проекту, это отразится на
такой важнейшей сфере
социально�трудовых отно�
шений, как охрана труда. И
очень больно ударит по
профсоюзам в целом, и по
выполняемым ими функци�
ям общественного контро�
ля, в частности.

Еще, конечно, остается
надежда на то, что «регуля�
торная гильотина» � это
лишь первая, безусловно
важная часть реформы. Что
во второй части будет вдум�
чивое, подчеркну, обновле�
ние нормативно�правовой
базы.

Но молчать мы не долж�
ны, ведь если все пройдет
именно по тем рельсам, что
проложены сейчас, то нега�
тивный эффект будет та�
ким, что, как говорят, и пен�

сионная реформа, и введе�
ние спецоценки условий
труда покажутся нам цве�
точками.  Наемный работ�
ник окажется в ситуации
примерно начала прошлого
века (еще до Октябрьской
революции), когда у него
вообще не было практичес�
ки никаких прав.

Будет непросто и работо�
дателям, поскольку им при�
дется выстраивать работу в
сфере охраны труда практи�
чески с нуля.

� Что вы ждете от следу�
ющего года?

� В следующем году у
нас, как всегда, будет на�
пряженная работа по за�
щите прав Человека труда
по всем направлениям
профсоюзной деятельнос�
ти, по контролю за соблю�
дением регионального от�
раслевого Соглашения, ко�
торое будет принято, я на�
деюсь, без протокола раз�
ногласий. В общем, как
обычно: мы будем активно
участвовать в регулирова�
нии социально�трудовых
отношений, и я желаю всем
профсоюзным активистам
ГМПР успехов в нашей не�
простой деятельности!

� Спасибо за беседу!
Записал

Игорь БЕРЕЗОВСКИЙ

В ТРУДОВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ
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Валерий КУСКОВ:

ПРОФСОЮЗЫ ИМЕЮТ
ОГРОМНЫЙ ШАНС
ВЫВЕСТИ СТРАНУ

ИЗ ТУПИКА
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Такая мысль прозвучала
на первом интеллект)
форуме «ПРОФСОЮЗЫ.
XXI ВЕК» в Сочи

Ó÷àñòíèêàìè

ìåðîïðèÿòèÿ

ñòàëè áîëåå

250

ïðîôëèäåðîâ

ñî âñåé Ðîññèè.

Äåëåãàöèþ
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ÃÌÏÐ èç ñåìè

÷åëîâåê

âîçãëàâèë

ïðåäñåäàòåëü
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Âàëåðèé Êóñêîâ
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ИНТЕЛЛЕКТ0ФОРУМ

С приветственным
словом к собравшим0
ся обратился замес0
титель председателя
Федерации независи0
мых профсоюзов Рос0
сии (ФНПР), главный
редактор газеты «Со0
лидарность», являю0
щейся организатором
мероприятия, Алек0
сандр Шершуков.

Видеообращения с при�
ветственными словами к
участникам форума про�
звучали от главы Федера�
ции независимых профсо�
юзов России Михаила
Шмакова и лидеров миро�
вого профсоюзного движе�
ния – генерального секре�
таря МКП Шаран Барроу и
президента ВЕРС Ираклия
Петришвили. Они обозна�
чили главные проблемы, с
которыми сталкиваются
профсоюзы во всем мире.

В ходе мероприятия уча�
стники на четырех темати�
ческих площадках оценили
существующие инструмен�
ты влияния профсоюзов на
работодателя и власть.

Основной блок форума
был посвящен новым тен�
денциям в политике и об�
ществе, а также действиям
профсоюзов в этих услови�
ях. Среди всех, безуслов�
но, интересных тем обсуж�
дения особого внимания
заслуживают выкладки
профсоюзных научных све�
тил, чьи работы, хотя и яв�
ляются стратегическими и
основополагающими, к со�
жалению, в основном изве�

стны и обсуждаются лишь
узким кругом специалис�
тов.

Например, чрезвычайно
интересен доклад «На пути
к новому общественному
договору. Профсоюзы и по�
стиндустриальный мир», с

которым выступил замес�
титель председателя ФНПР
Евгений Макаров. Он рас�
сказал об основных проти�
воречиях индустриального
и постиндустриального
мира с его неолиберальной
идеологией, которая была
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сформулирована еще в 60�
70 года прошлого века в
«неолиберальном манифе�
сте» Милтоном Фридманом
(США), кстати, нобелев�
ским лауреатом в области
экономики.

Докладчик напомнил, что

по Фридману отрицаются
все минимальные гарантии
в сфере труда, деклариру�
ется свобода заключения
контракта по найму рабо�
чей силы, профессиональ�
ная деятельность подлежит
лицензированию (что зна�

чительно ограничивает ши�
рокий доступ к высокоопла�
чиваемым специальнос�
тям), полностью исключа�
ется социальная нагрузка
на бизнес (только благо�
творительность), происхо�
дит дерегулирование пен�
сионного обеспечения и
социальной защиты, при�
ветствуются плоская шкала
налогообложения, а также
снижение влияния профсо�
юзов и т.д.

В соответствии с этой
идеологией необходима
трансформация общества
в целом и каждой личности
в частности. Для этого нуж�
ны реформы в образова�
нии. Постиндустриальный
мир (основанный на идео�
логии неолиберализма)
предусматривает вместо
набора систематизирован�
ных знаний и способности к
сосредоточенным размыш�
лениям наличие у человека
дискретных знаний (набор
знаний по запросу).

Вместо личного жизнен�
ного, социального и про�
фессионального опыта �
социально�формируемое
мнение и перенимаемый
коллективный опыт.

Вместо собственного ин�

Íà ôîòî: âûñòóïàåò

çàìåñòèòåëü

ïðåäñåäàòåëÿ ÔÍÏÐ

Åâãåíèé ÌÀÊÀÐÎÂ.
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теллекта, а соответственно
личного мировоззрения и
своего видения будущего �
индивидуальность и ориги�
нальность только в рамках
одобрения социальной
группы.

� Ничего вам это не напо�
минает? � спросил у ауди�
тории профлидер, явно на�
мекая на ситуацию в нашей
стране.

� Общественный
договор индустри�
альной эпохи рождал�
ся в мучительной
борьбе труда и капи�
тала. Сегодня именно
на долю профсоюзов
падает обязанность
масштабной подго�
товки справедливых
правил для следую�
щей постиндустри�
альной эпохи, – отме�
тил Макаров в завер�
шение своего докла�
да. Он считает, что у
профсоюзов должны
быть свои наработки
и предложения по расши�
рительному толкованию
рабочего места. В соответ�
ствии с современными ре�
алиями необходимо рас�
ширять границы труда, из�
менять меры соцподдерж�
ки за пределами наемного
труда.

� Нам необходимо опре�
делить рамки допустимого
расширения индустриаль�
ной модели и найти путь,
когда в нашей экономике
будут присутствовать две
модели: индустриальная
(там, где будет присутство�
вать производство) и пост�

индустриальная (где инду�
стриальная будет уже не
актуальной). Это невероят�
но сложная и противоречи�
вая задача, но, не решив ее,
профсоюзы будут сжимать�
ся до размеров индустри�
ального мира без перспек�
тив своего развития, � под�
вел итог Евгений Макаров.

Ректор СПбГУП Алек�
сандр Запесоцкий, следую�

щий докладчик на форуме,
во многом соглашаясь с
коллегой, выразил сомне�
ние: а действительно ли мы
уже живем в постиндустри�
альном обществе, или обя�
зательно ли мы будем в нем
жить?

Американцы, например,
решив, что они шагнули в
постиндустриальную эпоху,
вывели из своей страны
большинство производ�
ственных мощностей в
страны третьего мира (в ос�
новном в Юго�Восточную
Азию), где труд был значи�
тельно дешевле. Как толь�

ко там появилось произ�
водство, тут же появились и
профсоюзы, которые стали
требовать повышения за�
работной платы.  Постепен�
но рост затрат нивелировал
все преимущества выноса
производства за границу.
Начался поиск новых мест,
где вновь была бы более
дешевая рабочая сила. Но
постепенно такие места на

Земле стали заканчи�
ваться. И американцы
обнаружили, что в
итоге у них в стране
просто нет собствен�
ного производства, а
подвергнутые индуст�
риальной экспансии
страны третьего мира
уверенно развивают�
ся и пользуются пло�
дами привнесенной
извне индустриали�
зации.

� И теперь прези�
дент США Дональд
Трамп вынужден воз�
вращать в Америку

индустриальную промыш�
ленность, � подтвердил
свою мысль примером
Александр Запесоцкий.

Он отметил, что не везде
и не всегда сегодня в мире
доминируют неолибераль�
ные ценности. Но в России
происходят сдвиги именно
в эту сторону. Однако, по
его мнению, это не означа�
ет, что неолиберализм
обязательно у нас победит.
Ведущую роль в противо�
стоянии этим идеям он от�
водит именно профсою�
зам.

� Неолиберализм, благо�

Ðåêòîð ÑÏáÃÓÏ

Àëåêñàíäð

ÇÀÏÅÑÎÖÊÈÉ:

- Êàïèòàëèçì ïåðåñòàë áûòü

íàèáîëåå ïåðñïåêòèâíîé

ìîäåëüþ ðàçâèòèÿ, åãî

îñíîâíûå äðàéâåðû ñåáÿ

èñ÷åðïàëè. Íèãäå íà Çàïàäå

(õîòü â Åâðîïå, õîòü â ÑØÀ)

íèêòî íå ìîæåò ñêàçàòü, ÷òî çà

ïîñëåäíèå 20 ëåò ñòàëî æèòü

ëó÷øå.

ИНТЕЛЛЕКТ0ФОРУМ
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даря усилиям российских
либералов, только у нас
считается доминирующей
идеологией, � сказал уче�
ный, � но это совсем не зна�
чит, что она правильная.
Это также не значит, что ни�
чего другого нам не сужде�
но. Я уверен, что мы будем
придерживаться теории
конвергенции. То есть со�
четать преимущества капи�
тализма и социализма.

Профсоюзный теоретик
напомнил участникам фо�
рума историю христиан�
ства, которое долгие сто�
летия пряталось в катаком�
бах, но затем завоевало

добрую половину челове�
чества. Так и профсоюзные
идеи, чьи ценности по сво�
ему гуманизму достаточно
близки к христианским,
вполне могут одержать по�
беду над идеями неолибе�
рализма.

� Капитализм перестал
быть наиболее перспектив�
ной моделью развития, �
считает Запесоцкий, � его
основные драйверы себя
исчерпали. Нигде на Запа�
де (хоть в Европе, хоть в
США) никто не может ска�
зать, что за последние 20
лет стало жить лучше. На�
оборот, стало хуже. Также и

в России, выбравшей в
1991 году капиталистичес�
кий путь. Как на Западе, так
и в России это сопровожда�
ется невероятным разру�
шением базовых ценностей
и культурной деградацией.

� Я вижу, что профсоюзы
в нашей стране имеют ог�
ромный шанс вывести
страну из тупика, в который
нас завели идеи неолибе�
рализма, � высказал свою
главную мысль Александр
Запесоцкий.

 Живой интерес вызвало
выступление Анатолия
Пьянкова, экс�председате�
ля первичной профоргани�

«ПРОФСОЮЗЫ. XXI ВЕК»

Ðåêòîð ÑÏáÃÓÏ

Àëåêñàíäð

ÇÀÏÅÑÎÖÊÈÉ:

- ß âèæó, ÷òî

ïðîôñîþçû â

íàøåé ñòðàíå

èìåþò

îãðîìíûé øàíñ

âûâåñòè ñòðàíó

èç òóïèêà, â

êîòîðûé íàñ

çàâåëè èäåè

íåîëèáåðàëèçìà.
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ГОД ОРГАНИЗАЦИОННОГО УКРЕПЛЕНИЯ

з а ц и и
«Качканар�Ванадий», на
дискуссионной площадке
«Лула», названной в честь
экс�президента Бразилии
Лулы да Сильвы. Пьянков
построил свое выступление
как историческую ретро�
спективу борьбы за права
Человека труда на Качка�
нарском ГОКе. Заслужен�
ный профлидер рассказал
о всех нюансах «работы по
правилам», называемой в
народе «итальянской заба�
стовкой», на которую ему
пришлось трижды подни�
мать коллектив.

На этой же площадке при
обсуждении эффективных
и неэффективных инстру�
ментов влияния профсою�
зов на повседневную пове�
стку, участия профсоюзов в

совещательных органах, в
выборах в законодатель�
ные органы власти, прове�
дение коллективных дей�
ствий, а также информаци�
онные кампании как сред�
ство давления на работода�
телей и власть выступила
руководитель департамен�
та социальных гарантий и
информации ФПСО Аксана
Сгибнева.

Собравшиеся познако�
мились с новыми тенденци�
ями в сфере информацион�
ных технологий и техноло�
гий управления проектами,
а также обменялись опы�
том современных техни�
ческих решений, примени�
мых сегодня в работе про�
форганизаций.

На старте второго дня

форума в
качестве почетного гостя
выступил депутат Госдумы
РФ, председатель Федера�
ции профсоюзов Сверд�
ловской области Андрей
Ветлужских.

На площадке «Александр
Шелепин» профлидеры об�
судили новации и техноло�
гическое перевооружение
профсоюзной работы. В ча�
стности, речь шла о про�
граммах и приложениях, ко�
торые позволят еще больше
консолидировать профсо�
юзный ресурс по организа�
ционным и информацион�
ным направлениям работы.

С докладами выступили
руководитель маркетинго�
вого агентства Domovoy pro
Алексей Дмитриев, кото�
рый рассказал о возможно�

.......................................................................
АВАНГАРД №304 (49050), 24 декабря  2019

Íà ôîòî: ñâîé âçãëÿä íà áóäóùåå ïðîôñîþçîâ

âûñêàçàë  Àðêàäèé Çàìîñêîâíûé, ïðåçèäåíò

Ýíåðãåòè÷åñêîé àññîöèàöèè ðàáîòîäàòåëåé

Ðîññèè

ИНТЕЛЛЕКТ0ФОРУМ
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Íà ôîòî: äåëåãàöèÿ Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòíîé îðãàíèçàöèè ÃÌÏÐ

стях «Битрикс�24» для ис�
пользования в работе
профсоюзных организа�
ций, и председатель ППО
Группы ОАО «ММК» ГМПР
Борис Семенов.  Он пред�
ставил современные инст�
рументы, которые сегодня
с успехом использует в сво�
ей ежедневной работе пер�
вичка Группы ММК: мо�
бильное приложение «Мой
профсоюз», управленчес�
кую систему «Логистика ре�
сурсов», автоматизирован�
ную систему управления
ресурсами Кассы взаимо�
помощи. Тема вызвала, с
одной стороны, поддержку
участников, с другой – об�
нажила неготовность боль�

шинства профлидеров ме�
нять существующие внут�
ренние процессы.

Итоговая площадка фо�
рума получила имя Билла
Хейвуда – американского
(а затем советского) проф�
лидера и органайзера. В
ходе сессии зампредседа�
теля ФНПР Александр
Шершуков, президент КТР
Борис Кравченко и прорек�
тор АТиСО Александр Са�
фонов обсудили техноло�
гии настоящего и будущего
для реализации профсоюз�
ных задач. Кроме того, те�
мой площадки стали сход�
ства и различия в методи�
ках работы двух крупней�
ших в России профцентров.

Дискуссия получилась жи�
вая, яркая и откровенная.

Большинство
участников высоко
оценило потенциал
первого
профсоюзного
интеллект)форума
и выразило
надежду, что
подобные встречи
станут
регулярными.

«ПРОФСОЮЗЫ. XXI ВЕК»
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Âàëåðèé Êóñêîâ, ëèäåð

Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòíîé

îðãàíèçàöèè ÃÌÏÐ:

- Ìíå ôîðóì ïîíðàâèëñÿ ñâîåé

îðèãèíàëüíîñòüþ, ñîâðåìåííûìè ñòèëåì

è ïîâåñòêîé, à òàêæå ìîùíûì ñîñòàâîì

ó÷àñòíèêîâ. Ïîëó÷èëñÿ î÷åíü êðåïêèé

ñïëàâ òåîðèè è ïðàêòèêè, âïèòàâøèé â

ñåáÿ âñå ëó÷øåå èç ñîâðåìåííîé

ïðîôñîþçíîé íàóêè, è ïðèìåíÿåìûå

ñåãîäíÿ íîâàöèè è èííîâàöèè

ïðîôñîþçíîé äåÿòåëüíîñòè «íà çåìëå».

Ñ÷èòàþ êðàéíå âàæíûì, ÷òîáû âñå ïðîçâó÷àâøåå íà ôîðóìå

áûëî øèðîêî îñâåùåíî â ïðîôñîþçíûõ ÑÌÈ.

Áîëüøèì ïëþñîì òàêæå ñ÷èòàþ ðåàëèçîâàííóþ ìíîé

âîçìîæíîñòü çàâåñòè çíàêîìñòâî ñ êîðèôåÿìè ïðîôñîþçíîé

íàóêè. Íàïðèìåð, ÿ ïîëó÷èë ïðèíöèïèàëüíîå ñîãëàñèå íà âèçèò â

Åêàòåðèíáóðã è âûñòóïëåíèå ñ ëåêöèåé ïåðåä íàøèì

ïðîôàêòèâîì ðåêòîðà Ñàíêò-Ïåòåðáóðãñêîãî ãóìàíèòàðíîãî

óíèâåðñèòåòà ïðîôñîþçîâ (ÑÏáÃÓÏ) Àëåêñàíäðà Ñåðãååâè÷à

Çàïåñîöêîãî. Äóìàþ, ïðîôëèäåðàì ñ ìåñò ýòî áóäåò î÷åíü

ïîëåçíî.

Êîììåíòàðèè ó÷àñòíèêîâ

ИНТЕЛЛЕКТ0ФОРУМ

Àíàòîëèé Ïüÿíêîâ, ýêñ-

ïðåäñåäàòåëü ïåðâè÷íîé

ïðîôîðãàíèçàöèè "Êà÷êàíàð-

Âàíàäèé":

- ß ðàä, ÷òî ìíå äîâåëîñü ïîó÷àñòâîâàòü â

òàêîì çíàêîâîì äëÿ âñåãî ïðîôñîþçíîãî

ñîîáùåñòâà Ðîññèè ìåðîïðèÿòèè. Çà òî

âðåìÿ, êîòîðîå ÿ âîçãëàâëÿë ïåðâè÷íóþ

ïðîôñîþçíóþ îðãàíèçàöèþ «Êà÷êàíàð-
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Ñåðãåé Îøóðêîâ,

ïðåäñåäàòåëü ïåðâè÷íîé

ïðîôîðãàíèçàöèè

ÀÎ "Ïåðâîóðàëüñêèé

íîâîòðóáíûé çàâîä":

- Âñåðîññèéñêèé ïðîôñîþçíûé

èíòåëëåêò-ôîðóì – ýòî óæå êðóòî! Ó

íàñ â ñòðàíå ïðîâîäèòñÿ ìíîæåñòâî

«ПРОФСОЮЗЫ. XXI ВЕК»

Âàíàäèé», ìíå äîâåëîñü ïðèíÿòü ó÷àñòèå â îãðîìíîì

êîëè÷åñòâå ñàìûõ ðàçíûõ ñúåçäîâ, ïëåíóìîâ, ñîáðàíèé è

âñòðå÷, íî ìåðîïðèÿòèÿ òàêîãî ìàñøòàáà, óðîâíÿ è – ñàìîå

ãëàâíîå – òàêîãî ñîäåðæàíèÿ íà ìîåé ïàìÿòè íåò.

Âïå÷àòëèë è ñîñòàâ ó÷àñòíèêîâ. Èìåíèòûå ïðåäñòàâèòåëè

ïðîôåññîðñêîãî ñîîáùåñòâà, èìåþùèå âûñî÷àéøèå ïîçíàíèÿ

â ïðîôñîþçíîé òåîðèè, âûñîêèå ãîñòè èç ÷èñëà îáúåäèíåíèé

ðàáîòîäàòåëåé, ïðåäñåäàòåëü îäíîãî èç òàê íàçûâàåìûõ

àëüòåðíàòèâíûõ ïðîôñîþçîâ, íó è, êîíå÷íî, ëþäè ñ «çåìëè» -

ëèäåðû è àêòèâèñòû ïåðâè÷íûõ ïðîôñîþçíûõ îðãàíèçàöèé,

êîòîðûå íà ñâîåé ñîáñòâåííîé øêóðå îùóùàþò âñå

íåñîâåðøåíñòâî ðîññèéñêîãî çàêîíîäàòåëüñòâà, äà è âîîáùå

âñåõ ðîññèéñêèõ ðåàëèé, äîâîëüíî áîëüíî ïðåññóþùèõ

ïðîñòîãî ðàáî÷åãî ÷åëîâåêà.

Ïîäîáíûå ôîðóìû î÷åíü íóæíû äëÿ òîãî, ÷òîáû âñå

ðàçðîçíåííûå ïðîãðåññèâíûå ñèëû íàøëè îáùèé ïóòü

äâèæåíèÿ â ñòîðîíó ñïðàâåäëèâîãî îáùåñòâà è ïîìîãëè

óäåðæàòü ãîñóäàðñòâî îò âïîëíå âîçìîæíûõ ïðè íàøèõ ðåàëèÿõ

êàòàêëèçìîâ è ñîöèàëüíûõ ïîòðÿñåíèé.

Îòäåëüíûå íàäåæäû ÿ âîçëàãàþ íà òó ïîëèòè÷åñêóþ ñèëó,

êîòîðóþ íà÷àëè ôîðìèðîâàòü â ÔÍÏÐ â ïðåääâåðèè

ïðåäûäóùèõ âûáîðîâ â Ãîñóäàðñòâåííóþ Äóìó – ïîëèòè÷åñêóþ

ïàðòèþ «Ñîþç Òðóäà». Ó òàêîãî ìíîãî÷èñëåííîãî îáúåäèíåíèÿ,

êàê Ôåäåðàöèÿ íåçàâèñèìûõ ïðîôñîþçîâ Ðîññèè, äîëæåí áûòü

ñâîé ðàáî÷èé ïîëèòè÷åñêèé èíñòðóìåíò, ïîä÷èíÿþùèéñÿ òîëüêî

ïðîôñîþçíîé äèñöèïëèíå, à íå êàêèì-òî òàì ôðàêöèÿì.
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Òàòüÿíà Âèøíåâñêàÿ,

óïîëíîìî÷åííàÿ ÏÏÎ ÀÎ

"Ïåðâîóðàëüñêèé íîâîòðóáíûé

çàâîä":

- ß âïåðâûå ïîáûâàëà íà òàêîì çíà÷èìîì

ñîöèàëüíîì ïðîåêòå, êàê èíòåëëåêò-

ôîðóì, è ñäåëàëà äëÿ ñåáÿ íåñêîëüêî

âûâîäîâ: íàøà ïåðâè÷êà â òðåíäå! Î÷åíü

ìíîãîå èç òîãî, ÷òî çâó÷àëî íà ôîðóìå è

îò ïðàêòèêîâ, è îò òåîðåòèêîâ, óæå ó íàñ

âñåâîçìîæíûõ ôîðóìîâ, íî òàêîé – âïåðâûå.

Óæå ñåãîäíÿ ìîæíî ñêàçàòü î ïîëåçíîñòè ïîäîáíûõ

ìåðîïðèÿòèé.

Íà ìíîãèå âåùè íà÷èíàåøü ñìîòðåòü ïî-äðóãîìó. Íà ìåíÿ

áîëüøîå âïå÷àòëåíèå ïðîèçâåëî âûñòóïëåíèå Àëåêñàíäðà

Çàïåñîöêîãî – ðåêòîðà Ñàíêò-Ïåòåðáóðãñêîãî ãóìàíèòàðíîãî

óíèâåðñèòåòà ïðîôñîþçîâ, êîòîðûé ñ÷èòàåò, ÷òî òîëüêî

ïðîôñîþçû â íàøåé ñòðàíå, âîçìîæíî, ìîãóò íàéòè âûõîä èç

òóïèêà, â êîòîðûé ïîïàëà íàøà ñòðàíà â ïîãîíå çà Çàïàäîì.

Èíòåðåñíûì áûëî âûñòóïëåíèå Àðêàäèÿ Çàìîñêîâíîãî,

ïðåçèäåíòà Ýíåðãåòè÷åñêîé àññîöèàöèè ðàáîòîäàòåëåé

Ðîññèè, êîòîðûé ðàññóæäàë íà òåìó, êàêèìè äîëæíû áûòü

ïðîôñîþçû XXI âåêà. È ñî ìíîãèìè âåùàìè, î êîòîðûõ îí

ãîâîðèë, íåëüçÿ íå ñîãëàñèòüñÿ, â ÷àñòíîñòè, ïðî «êðåñò»

ïðîôñîþçíîé àêòèâíîñòè. «Óñïåõè â áîðüáå çà ïðàâà ðàáî÷èõ

èíîãäà ïðèâîäÿò ê îòòîêó ÷ëåíîâ ïðîôñîþçà, ðîñò çàðàáîòíîé

ïëàòû ïðèâîäèò ê ñíèæåíèþ ÷ëåíñòâà». Íî è ó ýòîé ïðîáëåìû

åñòü ïóòè ðåøåíèÿ.

Â íàøåé ñòðàíå ïîñòîÿííî ìåíÿþùàÿñÿ ýêîíîìèêà – ýòî íîâûå

âûçîâû, êîòîðûå çàñòàâëÿþò ìåíÿòüñÿ ïðîôñîþçû, è íàì â

òàêîé ñèòóàöèè íåëüçÿ ñòîÿòü íà ìåñòå. Íóæíî ïîñòîÿííî

ðàçâèâàòüñÿ, ëîìàòü ñòåðåîòèïû è äâèãàòüñÿ âïåðåä, à îäíèì èç

ïîìîùíèêîâ â ýòîì ìîãóò ñòàòü ïîäîáíûå èíòåëëåêò-ôîðóìû.

ИНТЕЛЛЕКТ0ФОРУМ
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........ .......................................................................
åñòü èëè âíåäðÿåòñÿ. Àêöåíò â ïðîôñîþçå íóæíî ñäåëàòü íà

ìîëîäåæü, êîòîðàÿ ñ÷èòàåò ñâîè ïðîôâçíîñû. Çíà÷èò, íóæíî

äàòü åé ïðîôñîþçíûé «êýøáýê».

Èíòåëëåêò íå êîíòðîëèðóåì, íî èì ìîæíî óïðàâëÿòü, åñëè ê

ýòîìó ãðàìîòíî ïîäîéòè. Çíà÷èò – íàì íóæíû ãðàìîòíûå

ïðîôëèäåðû!  Òàêæå íåîáõîäèìî èñïîëüçîâàíèå ñîâðåìåííûõ

èíôîðìàöèîííûõ òåõíîëîãèé -ñîçäàíèå ðàçëè÷íûõ ìîáèëüíûõ

ïðèëîæåíèé, ÷òîáû ÷ëåíû ïðîôñîþçà åæåäíåâíî ïîëó÷àëè

èíôîðìàöèþ.

Ëþáîâü Òèøêîâà,

ïðåäñåäàòåëü

êîîðäèíàöèîííûõ ñîâåòîâ

ïî ðàáîòå ñ ìîëîäåæüþ ÖÑ

ÃÌÏÐ è Ñâåðäëîâñêîãî

îáêîìà ÃÌÏÐ, ðóêîâîäèòåëü

ïðîåêòà

ÏÏÎ ÀÎ "Ïåðâîóðàëüñêèé

íîâîòðóáíûé çàâîä":

- Ýòî ïåðâîå ïðîôñîþçíîå

ìåðîïðèÿòèå òàêîãî óðîâíÿ, ãäå

îáñóæäàëîñü áóäóùåå ïðîôñîþçà. Íå

ïðîñòî êàê äîæèòü, à êóäà èäòè äàëüøå. Ïðîôñîþç ìîæíî

ñäåëàòü ìîäíûì è ïðèâëåêàòåëüíûì, ÷òîáû àááðåâèàòóðà ÃÌÏÐ

ñòàëà ÿðêèì è óçíàâàåìûì áðåíäîì.

Ñäåëàëà âûâîä, ÷òî íàøà ïðîôîðãàíèçàöèÿ èäåò â ïðàâèëüíîì

íàïðàâëåíèè, äåëàÿ óïîð íà ïîääåðæêå òâîð÷åñòâà,

âêëàäûâàÿñü â ðàáî÷èõ, óõîäÿ îò òåêó÷êè, çàíèìàÿñü ïðîåêòíîé

äåÿòåëüíîñòüþ.

Î÷åíü ðàäóåò, ÷òî ïðàêòèêàìè âûñòóïèëè ïðîôëèäåðû ÃÌÏÐ,

èìåííî èõ îïûò áûë ñàìûì çíà÷èìûì íà ôîðóìå.

Ãëàâíûé àêöåíò ñäåëàí íà ïðîôêàäðû. Èìåííî îò íàøèõ

ïðîôëèäåðîâ çàâèñèò, êàê áóäåò ðàçâèâàòüñÿ íàø ïðîôñîþç.

«ПРОФСОЮЗЫ. XXI ВЕК»
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ПРОИЗВОДСТВО

РАЗГОВОР НАПРЯМУЮ,
БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ

Íà êðóïíûõ ïðåäïðèÿòèÿõ ÃÌÊ åñòü ïðîáëåìà ïðÿìîé è

îáðàòíîé ñâÿçè ïåðâè÷íîãî çâåíà ïðîôàêòèâà ñ ëèäåðàìè

ïðîôîðãàíèçàöèé. Èíôîðìàöèÿ ñíèçó â âåðõ è íàîáîðîò

èäåò ÷åðåç òðåòüè è ÷åòâåðòûå ðóêè è ïîýòîìó çà÷àñòóþ

ïîñòóïàåò ñ çàäåðæêîé, à èíîãäà è âîâñå

â òðàíñôîðìèðîâàííîì âèäå.

Â ïåðâè÷íîé ïðîôîðãàíèçàöèè ÎÀÎ «ÅÂÐÀÇ ÍÒÌÊ» ÃÌÏÐ

ýòà ïðîáëåìà ðåøåíà. Ðóêîâîäñòâî ïðîôêîìà ðåãóëÿðíî

âñòðå÷àåòñÿ ñ ïðîôãðóïîðãàìè, óïîëíîìî÷åííûìè

ïî îõðàíå òðóäà, ïðåäñòàâèòåëÿìè êîìèññèè ïî ðàáîòå

ñ ìîëîäåæüþ, à òàêæå ïî ðàáîòå ñðåäè æåíùèí.

Íàñêîëüêî ýòî ïîâûñèëî ýôôåêòèâíîñòü ïðîôñîþçíîé

ðàáîòû - â íàøåì ìàòåðèàëå.
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РАЗГОВОР НАПРЯМУЮ,

В этом году во встречах
с профгрупоргами при0
няли участие около 500
профсоюзных активис0
тов. Встречи проходи0
ли в сентябре и октяб0
ре 2019 года.

Впервые массовые инфор�
мационные встречи профсо�
юзного актива комбината с
руководством профсоюзной
организации ЕВРАЗ НТМК
состоялись в сентябре 2015
года. Именно Владимир Гри�
горьевич Радаев, ее предсе�
датель,  стал инициатором и
идейным вдохновителем но�
вовведения. Следует отме�
тить, что и руководство ком�
бината оценило этот подход:
не раз, и не два во встрече
принимал участие управляю�
щий директор Алексей Куш�
нарев, для которого, по его
собственному мнению, об�
щение с профгрупоргами
тоже было полезным.

Первыми участниками се�
минаров стали профгрупор�
ги, которые в течение трех
недель по две группы ежед�
невно посещали профком
ОАО «ЕВРАЗ НТМК».

Затем эстафетную палочку
подхватили уполномоченные
по охране труда и уполномо�
ченные по работе с молоде�
жью, которые не менее заин�
тересованы в том, чтобы по�
лучать информацию о важ�
нейших событиях производ�
ства и профсоюзной жизни
из первых рук.

– Такое общение нам
просто необходимо.
Ведь мы видим ситуа0
цию на предприятии
только изнутри – со сво0

их рабочих мест. Редко
бывает возможность по0
лучить такой объем ин0
формации сразу. Я зани0
маюсь охраной труда с
2007 года и хотел бы,
чтобы такие встречи
проходили регулярно.
После общения с пред0
ставителями профкома
многие вопросы прояс0
няются сразу, находятся
пути решения многих
проблем», 0 считает
электромонтер цеха ре0
монта металлургических
печей, уполномоченный
по охране труда Михаил
Савицкий.

В 2018 году в протокол
встреч были включены 88
вопросов, заданных проф�
групоргами. Волнуют работ�
ников разные темы: питание,
проходные, санитарно�бы�
товые вопросы, дороги, ос�
вещение, стоянки, доставка
работников, медосмотры,
спецодежда, СИЗы, склады,
награждение, материальная
помощь, отдых и детское оз�
доровление, оплата труда,
ДМС, НПФ, городские воп�
росы, и конечно, по работе
профсоюзов всех уровней.

По 34 вопросам проведе�
ны проверки, и в большин�
стве своем они решены, ре�
зультат в письменном виде
доставлен лично человеку,
задавшему вопрос, на ос�
тальные ответили на встре�
че. Три находятся в работе.

Радует, что со временем
стало меньше замечаний по
спецодежде, налажена ра�
бота профгрупоргов со спис�
ками на подарки к Новому
году, 1 сентября.

Особенно актуальны по�
добные встречи в период
проведения на ЕВРАЗ НТМК
переговоров по заключению
коллективного договора.
Часть проблем, вскрытых на
семинарах профсоюзных ак�
тивистов, также вносится в
проект коллективного дого�
вора.

Так, например, в коллек�
тивный договор на 2019�
2021 годы были внесены
предложения, озвученные
профгрупоргами на встре�
чах, проходивших в сентябре
2018 года.

– Почему сейчас не
выдают витамины? –
спросил на прошлогод0
ней встрече Сергей
Верхососов, профгруп0
орг конвертерного
цеха.

Теперь в правила бесплат�
ной выдачи витаминных пре�
паратов добавлено новое –
выдавать витамины также и
работникам, условия труда
которых по результатам спе�
циальной оценки отнесены к
вредным (3 и 4 класс).

– У кладовщиков низ0
кие заработные платы,
необходимо пересмат0
ривать тарифы и окла0
ды, – озвучила пробле0
му коллег Ольга Матве0
ева, профгрупорг уп0
равления подготовки
производства.

В раздел оплаты труда кол�
лективного договора занес�
ли пункт: «размер заработ�
ной платы работника за ме�
сяц при выполнении им тру�
довых обязанностей и отра�
ботке нормы рабочего вре�
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мени по утвержденному гра�
фику не может быть ниже 1,7
прожиточного минимума
трудоспособного населения
в Свердловской области, но
не менее 25 000 рублей».

– Возможно ли, чтобы
работодатель произво0
дил оплату за дополни0
тельные платные услу0
ги дошкольных образо0
вательных учреждений
МАДОУ «Детство» и МА0
ДОУ «Радость» для де0
тей работников АО «ЕВ0
РАЗ НТМК? – это пред0
ложение было озвуче0
но Вячеславом Кочето0
вым.

Пожелания были учтены и
прописаны в коллективном
договоре.

– Некоторые пробле0
мы решаются не сразу,

но они решаются, – де0
лится опытом Лариса
Кузнецова, профгруп0
орг управления подго0
товки производства. –
Например, к нашему
складу не была прове0
дена канализация, про
эту проблему мы гово0
рим давно на всех уров0
нях. И вот дело трону0
лось с мертвой точки 0
до конца года нам сде0
лают туалет.

– Нижний Тагил раз0
вивается, и не без уча0
стия ЕВРАЗ НТМК, ко0
нечно, – рассказывает
Алексей Заровнятных,
профгрупорг колесо0
бандажного цеха. – Но
у жителей еще много
пожеланий. И мы зна0
ем, что после наших
встреч будут написаны

письма главе города.
Самые злободневные
пробелы обязательно
устранят.

Вот так и получается пря�
мой диалог. Профком внима�
тельно следит за посещае�
мостью встреч. От профкома
были обращения к работода�
телю с просьбой освобож�
дать от основной работы тех,
кто работает в дневную сме�
ну. Некоторые люди прихо�
дили на встречи в свой вы�
ходной день, и даже во вре�
мя очередного отпуска. Каж�
дая встреча заканчивалась
единодушным пожеланием:
«До новых встреч!».

В сентябре�октябре 2019
года от профгрупоргов полу�
чено 118 вопросов, и по каж�
дому ведется работа. И на
каждый будет дан официаль�
ный ответ.

Наталья КУКСА

Íà âñòðå÷àõ ñ ïðîôãðóïîðãàìè

ïðîõîäèò è ÷åñòâîâàíèå ëó÷øèõ.

Íà ôîòî: Âëàäèìèð Ðàäàåâ

âðó÷àåò íàãðóäíûé Çíàê

Ñâåðäëîâñêîé îáëàñòíîé

îðãàíèçàöèè ÃÌÏÐ «Ãîðäîñòü

ïðîôñîþçà» Æàííå Ñàíäàëîâîé,

ïðîôãðóïîðãó, êîíòðîëåðó â

ïðîèçâîäñòâå ÷åðíûõ ìåòàëëîâ,

çàíÿòîé íà ãîðÿ÷åì ó÷àñòêå

ðàáîò óïðàâëåíèÿ òåõíè÷åñêîãî

êîíòðîëÿ ÀÎ «ÅÂÐÀÇ ÍÒÌÊ»

БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ
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– Владимир Григорье�
вич, на многих предприя�
тиях профсоюзные коми�
теты стремятся идти в со�
циальные сети, наладить
связь с профактивом на
местах через интернет.
Почему вы пошли другим
путем? Как родилась
идея регулярных личных
встреч с профактивиста�
ми?

� Действительно, сегодня
модно идти в интернет, не
отрицаю этот путь, он � ве�
ление времени. Профсоюз�
ные теоретики ищут наибо�
лее оптимальные способы
воздействия на потенци�

Владимир РАДАЕВ, председатель
первичной профсоюзной организации
ОАО «ЕВРАЗ НТМК» ГМПР:

КОЛЛЕКТИВНЫЙ
ДОГОВОР ЗА НАС
ИНТЕРНЕТ
НЕ ЗАКЛЮЧИТ

ального профактивиста,
чтобы заинтересовать его
профсоюзной деятельнос�
тью. Кто�то надеется на
цифровые технологии и в
первую очередь интернет. Я
не против, но все же скло�
нен к испытанной русской
традиции – в полемике ви�
деть лицо собеседника, его
глаза… Возможно, чувство�
вать сопротивление твоему
убеждению или тень сомне�
ния… Ну, а затем – взаимо�
понимание, достигнутое в
совместном усилии.

Профсоюзная работа
все�таки подразумевает
живое общение. Конечно,

какую�то срочную инфор�
мацию можно направлять и
по сети. Но ведь если пол�
ностью перейти на цифро�
вое общение, мы можем
потерять всякий смысл сна�
чала в профактиве, а затем
и в профсоюзе как таковом.
А зачем он нужен, если лю�
бая информация есть в ин�
тернете? Тут тебе и юри�
дическая консультация, и
познавательная информа�
ция, и досуг с развлечения�
ми, все, что захочешь! Вот
только коллективный дого�
вор интернет за нас не зак�
лючит, будем все сидеть по
углам с гаджетами, но
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иметь льготы и гарантии
только лишь по Трудовому
кодексу. Убежден, несмот�
ря на все утверждения, что
интернет объединяет лю�
дей, на самом деле он их
все больше разъединяет.

Для россиян всегда было

важным личное общение,
чувство живого локтя, кол�
лектива, общества. Мы на
встречах с профактивиста�
ми часто задаем вопрос:
«Нужны ли наши встречи,
может, лучше общаться че�
рез соцсети?». «Нет, � гово�
рят. � Живое общение луч�
ше». Потому что, общаясь
лицом к лицу, всегда можно
что�то уточнить, учесть чу�
жое мнение, ну и убедить
или даже переубедить че�
ловека.

Хорошо помню первую
встречу с профгрупоргами.
Тогда вообще мало кто по�
нимал – зачем это? Предсе�
датели цеховых организа�

ций вместо профгрупоргов
присылали своих замести�
телей, членов цехкомов,
уполномоченных. Видимо,
берегли своих профгрупор�
гов (или себя) от конфузов.
Мы принимали всех – не
выгонять же… Начал спра�

шивать: знают ли они рабо�
ту профгрупорга? «Нет, не
знаем». Ну, слушайте. При�
ходить на встречу должен
профгрупорг, чтобы знать
куда и когда ходить, чем за�
ниматься, как говорить с
людьми.

И профгрупорги понесли
вопросы из коллектива,
причем, самые острые:
профсоюзные, соцбыто�
вые, производственные,
абсолютно разные, но все
по делу.

 Любые встречи с проф�
групоргами или их обуче�
ние дают толчок профсоюз�
ной деятельности по всей
цепочке нашей структуры.

Это влияет и на работу
председателей цехкомов, и
нам помогают выявлять
среди них тех, кто не рабо�
тает.

При всей занятости я ста�
раюсь принять участие во
встречах лично. Когда бы�
вает форс�мажор, разгова�
ривают с людьми мои замы.
Хочу подчеркнуть, эти се�
рии встреч мы проводим
дважды в год, вопросы об�
суждаем жизненные, в том
числе и городские. После
них мы массу запросов пи�
шем главе города. Больше
скажу, ответ направляю
именно профгрупоргу в
цех, не начальнику, не пред�
цехкому. Если что�то не так,
сразу срабатывает обрат�
ная связь – профгрупорг тут
же сообщит.

– Насколько сложно
было организовать этот
процесс?

– Сложным оказался пер�
вый год. Хаос, неразбери�
ха, бывало непонимание со
стороны руководителей
подразделений. Ведь на
встречи иногда нужно лю�
дей освобождать от рабо�
ты. Но когда мы начали ре�
шать принесенные из кол�
лективов вопросы, которые
копились годами... Пред�
ставляете, насколько вырос
авторитет профгрупоргов
как в коллективе, так и сре�
ди руководства!  Да и сами
профгрупорги поняли, что
они что�то значат.

Во второй год организо�
вывать встречи стало по�

Владимир РАДАЕВ:
– Когда мы начали решать
принесенные из коллективов
вопросы, которые копились годами...
Представляете, насколько вырос
авторитет профгрупоргов как в
коллективе, так и среди руководства!
Да и сами профгрупорги поняли, что
они что)то значат.
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проще, в третий � еще про�
ще. И сами профактивисты,
и руководство теперь пони�
мают их полезность и необ�
ходимость, отпали лишние
организационные вопросы,
а люди, наоборот, раскре�
постились и разговори�
лись. Пошел разговор по
существу.

И мы многому научились.
Сегодня обязательно учи�
тываем, кто пришел на
встречу: или с ночной сме�
ны, или в первый раз и т.д.
Исходя из этого, выстраи�
ваем продолжительность и
тематику каждой отдельной
встречи.

Ну, а текущий год я счи�

таю самым удачным в пла�
не организации и проведе�
ния встреч с профгрупорга�
ми. Что будет дальше, пока�
жет время.

– Как относится к ва�
шим встречам руковод�
ство комбината?

– С пониманием, интере�
суется вопросами, которые
профгрупорги приносят на
встречи, обычно их не озву�
чивают в цехе, чаще � толь�
ко у нас.  Управляющий ди�
ректор комбината Алексей
Владиславович Кушнарев
иногда находит время, что�
бы лично принять участие
во встречах и пообщаться с

профактивом. Сейчас,
правда, это бывает реже,
так как он теперь возглавля�
ет сразу два предприятия.

– У профлидеров сред�
него звена не возникают
конфликты с профгруп�
оргами из�за таких
встреч?

– Нет, конфликтов не
возникает. Со своей сто�
роны, настраиваю аппарат
и членов профкома на то,
чтобы профлидеры сред�
него звена тоже встреча�
лись с профгрупоргами.
Сам я еще с 80�90�х годов,
когда работал председа�
телем цехкома, знаю и по�



мню всех своих 24�х проф�
групоргов. И по имени�от�
честву, и по фамилии, кто
из какой бригады, потому
что с ними встречался каж�
дый день. Либо я к ним
приходил, либо они � ко
мне. Долго и обстоятельно
беседовали обо всех про�
блемах и нуждах членов
профсоюза.   Но если наши
встречи срывались в силу

занятости профгрупорга
несколько раз, я всегда
лично шел на участок и уз�
навал, в чем причина. Ка�
кая бы работа ни предсто�
яла, культурная ли, или
спортивная, да любая � ве�
сти ее надо через проф�
групорга, он должен быть
как минимум в курсе, а
еще лучше � ее активным
участником и организато�
ром.

Мы прививаем своим со�
трудникам уважение к чле�
нам профсоюза. Кто бы что
ни говорил, но профсоюз�
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ная работа, тем более на
самом переднем ее крае � в
профгруппе � это тяжелый и
ответственный труд.

– Какими особенностя�
ми работы профгрупоргов
вашей первичной проф�
организации вы бы хоте�
ли поделиться с читателя�
ми нашего журнала?

– Работа профгрупорга

невероятно многогранна.
Здесь важна каждая ме�
лочь. Взять, к примеру, кол�
договорную кампанию. Це�
лый ряд предложений и
уточнений в наш основопо�
лагающий документ внесен
именно по предложениям
профгрупоргов.

Или, например, сегодня
на некоторых предприятиях
не приветствуют походы в
цирк, драматический и ку�
кольный театры. Мы же,
учитывая мнение профгру�
поргов, полностью за се�
мейный отдых, при этом не�

важно, много ли членов се�
мьи работает на комбинате.
И предложить есть что: ак�
вапарк и сауна в санатории�
профилактории Леневка,
цирк � любые семейные ме�
роприятия по запросу сни�
зу. А профгрупорги в этом
деле самые первые заст�
рельщики.

Раньше при составлении
списков на новогодние по�
дарки бывали неточности,
из�за чего не все детки на�
ших членов профсоюза по�
лучали новогодние билеты.
На встречах с профгрупор�
гами проблема была озву�
чена, и сейчас, когда по на�
шей просьбе за это дело
взялись сами профгрупор�
ги, подобное исключено.

Или взять отношение к
материальной помощи.  У
нас раньше она потоком
шла как обязательная при�
бавка к зарплате � пятьсот,
восемьсот рублей... Сейчас
наши подходы изменились.
Каждое заявление рас�
сматриваем адресно, дей�
ствительно нуждающиеся
получают достойную по�
мощь, в том числе, бывает
обращаемся к управляю�
щему директору.  Здесь так�
же очень важно мнение
профгрупорга, который как
никто другой знает пробле�
мы своих товарищей.

Также всем миром реша�
ли, чем помочь людям, по�
страдавшим от наводнения
в Иркутской области. От�
правили деньги и обрати�
лись к работодателю, чтобы
тоже помог.

Владимир РАДАЕВ:
– Коллективный договор
распространять только на членов
профсоюза сегодня не позволяет
закон. А вот отдельные льготы для
членов профсоюза выбивать надо.
Это тяжело, не каждый работодатель
идет навстречу, но нужно над этим
работать. Курочка по зернышку клюет.
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Все эти моменты и мно�
гое другое мы обговарива�
ем на встречах.

– Какие самые актуаль�
ные внутрипрофсоюзные
проблемы обозначают
своими вопросами проф�
групорги?

– Их много, всего так про�
сто в двух словах не охва�
тишь. Но есть принципиаль�
ные, повторяющиеся из
раза в раз. Например, бук�
вально сегодня очень ак�
тивный профгрупорг из
крупносортного цеха Алек�
сей Петряков поделился
своими тревогами. Его вол�
нует, что некоторые работ�
ники вступают в профсоюз,
чтобы только решать свои
личные проблемы. Назвал
их нахлебниками: «Получат
все, что можно, а потом вы�
ходят из профсоюза, еще и
смеются.  Как быть? – и сам
предложил, – Давайте кол�

договор только для членов
профсоюза заключать…».
Объясняю, что Конституция
и закон сегодня нам этого
не позволяют.  А вот отдель�
ные льготы для членов
профсоюза выбивать надо.
Это тяжело, не каждый ра�
ботодатель идет навстречу,
но нужно над этим рабо�
тать. Курочка по зернышку
клюет.

– Свердловский облас�
тной комитет ГМПР при�
нял решение объявить
следующий год Годом
профгрупорга. Как вы к
этому относитесь?

– Это правильное и сво�
евременное решение. Од�
нако сначала нужно самим
понять � когда мы объявля�
ем Год профгрупорга, то ка�
кие цели преследуем?  Чего
хотим добиться? Считаю,
чтобы поднять статус этой
общественной должности,

необходимо усилить к ней
внимание. Исходя из этого,
и расставлять приоритеты.
Нужно понимание �  если
назовешься профгрупор�
гом и получишь методичку
с наставлениями, то сразу
общественником не ста�
нешь. Надо учиться, но вре�
мени мало, свободного во�
обще нет. Вот тут следует
хорошо подумать нам, ру�
ководителям. Опять же
чаще встречаться, особен�
но с новичками. На местах
нужно работать. Если у
профгрупорга не будет ав�
торитета в профгруппе, в
бригаде, мы сверху никогда
его роль не поднимем. А
обкому и ЦС ГМПР следует
вовремя замечать активных
людей и отмечать их.

– Благодарю за инте0
ресную беседу.

Беседовал
Игорь БЕРЕЗОВСКИЙ
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НАШИ ПРОФГРУПОРГИ –
ЛУЧШИЕ В РОССИИ
Из четырех групп (номинаций) конкурса на
звание «Лучший профгрупорг ГМПР)2018»
в двух победили представители
Свердловской областной организации ГМПР.
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Исполком ЦС профсоюза подвел итоги отраслевого
конкурса «Лучший профгрупорг ГМПР» 2018 года

Конкурс проводится в три этапа по итогам предыдущего года: I этап
проходит до 1 июня и проводится первичными профсоюзными
организациями; II этап длится с 1 июня по 1 сентября и оценивается
территориальными организациями ГМПР; заключительный III этап имеет
российский масштаб и идет с 1 сентября по 1 октября, решение о
победителях принимает исполком Центрального Совета профсоюза по
представлению авторитетной комиссии. Победители третьего этапа
получают ценные призы и почетное звание «Лучший профгрупорг ГМПР».
В последнем этапе принимают участие профгрупорги первичных
организаций ГМПР, прошедшие все этапы конкурса.

В группе, в которой соревновались профгрупорги, возглавляющие
профгруппы численностью до 50 человек, победила Елена Важенина,
резчик труб и заготовок на повторной отделке и сдачи труб
трубопрокатного цеха №8 АО «Первоуральский новотрубный завод».

Среди профгрупоргов, возглавляющих профгруппы численностью от 50
до 100 человек, победила тоже наш представитель )Татьяна Намазова,
машинист крана крупносортного цеха ПАО «Надеждинский
металлургический завод.

Безусловно стоит отметить и Любовь Кушнаренко, бригадира по
перемещению сырья, полуфабрикатов и готовой продукции ПАО
«Синарский трубный завод», занявшую третье место среди
профгрупоргов, возглавляющих профгруппы численностью от 100 до
200 человек.

Сегодня наш рассказ о наших замечательных победителях.
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� Счастье � это не ощуще�
ние, а скорее, оценка про�
исходящего. Я � счастли�
вый человек, � говорит ге�
роиня заметки Елена Ва�
женина. � Если научился во
всем видеть радость, если
у тебя в жизни есть смысл,
если умеешь жить бодро,
видеть плюсы в том, что
делаешь сам, что делают
другие, умеешь быть бла�
годарным и научился дос�
тавлять радость другим, ты
счастлив. И это правда.
Профсоюз для меня – это
возможность помогать лю�
дям. Мои родители про�
шли войну и всю жизнь
проработали на заводе.
Они всегда гордились на�
шим предприятием, а
главное, коллективом, в
котором работали. И для
меня тоже очень дороги
люди, и когда мне удается

СЧАСТЛИВЫЙ ЧЕЛОВЕК

НАШИ ПРОФГРУПОРГИ – ЛУЧШИЕ В РОССИИ

им помочь, я  понимаю, что
счастлива.

Елена Важенина, резчик
труб и заготовок трубопро�
катного цеха №8, самого
крупного подразделения
цеха АО "Первоуральский
новотрубный завод", стала
победителем в отраслевом
конкурсе ГМПР «Лучший
профгрупорг» в 2018 году
(профгруппы  численнос�
тью до 50 человек). Эта на�
града � подтверждение ее
активной общественной
деятельности. Елена Анд�
реевна � лидер в своем кол�
лективе, всегда в курсе со�
бытий в цехе, на заводе. К
ней можно обратиться с
любым вопросом и точно
знать, что решение будет
найдено.

 «Профгрупорг в струк�
туре профсоюза – это,
пожалуй, самое главное

звено, без которого вся
профсоюзная работа мо�
жет свестись на «нет».
Особенно это касается
больших структурных
организаций, объединя�
ющих сотни членов
профсоюза. Поэтому
когда речь зашла о кон�
курсе «Лучший профгру�
порг», мы однозначно
приняли решение, что
нашу профсоюзную
организацию будет
представлять Елена Ва�
женина, профгрупорг
лучшей профгруппы са�
мого крупного подразде�
ления, – так объяснил ре�
шение выдвинуть на кон�
курс Елену Андреевну Сер�
гей Ошурков, председа�
тель профорганизации
предприятия.

– Елена Важенина – са�
мый главный помощник в

Счастливые люди есть, их много, они очень
разные, но легко узнаются со стороны. Им
нравится, как они живут, они с радостью делятся
своим счастьем с другими. Счастье ) это не цель,
а способ их жизни, естественный фон, который
они сами создают несложными ключами и
механизмами.
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коллективе, она всегда
может выслушать, по�
мочь словом и делом ре�
шить проблему на своем
уровне».

Еще раз смотрю на оце�
ночный лист деятельности
участника конкурса и пони�
маю, какая большая рабо�
та лежит на профгрупорге:
общение с каждым, успехи
и проблемы коллег, вопро�
сы оплаты труда, оздоров�
ления, наглядная агитация,
обеспечение СИЗами.
Здесь и замена очков, и не�
качественная стирка спец�
одежды, и качество пита�
ния в столовой. И, конечно,
работа с молодежью, ведь
50% коллектива профгруп�
пы – молодые работники.
Надо обязательно сделать
так, чтобы заинтересовать
их, а значит, привлечь к ра�
боте по обсуждению кол�
лективного договора, ре�
шить вопрос о премирова�

нии, участию во всех про�
водимых мероприятиях.

– Елену Андреевну я
знаю как грамотного,
квалифицированного и
выдержанного человека,
она является примером
для коллег. Побольше бы
таких людей в профсою�
зе, – так отзывается о ней
Светлана Кубытева, резчик
труб и заготовок, ее колле�

га, член профгруппы.
Елена Андреевна на заво�

де 37 лет, с  2010 – проф�
групорг,  в бригаде – 100%�
ное профчленство.

И она с уверенностью го�
ворит: «Да, моя жизнь дей�
ствительно счастливая,
надо просто во всем видеть
в жизни хорошее и радост�
ное».

Любовь ТИШКОВА

НАШИ ПРОФГРУПОРГИ – ЛУЧШИЕ В РОССИИ

Íà ôîòî: Åëåíà Âàæåíèíà,

ðåç÷èê òðóá è çàãîòîâîê. ÀÎ

"Ïåðâîóðàëüñêèé íîâîòðóáíûé

çàâîä", ïîáåäèòåëü â îòðàñëå-

âîì êîíêóðñå ÃÌÏÐ «Ëó÷øèé

ïðîôãðóïîðã» â 2018 ãîäó

(ïðîôãðóïïû  ÷èñëåííîñòüþ

äî 50 ÷åëîâåê)
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Татьяна 0 имя древне0
греческого происхожде0
ния, и в переводе оно оз0
начает «устроительница»
или «учредительница».
Наверное, оно сыграло в
жизни нашей героини
особую роль. Ведь мно0
гим она известна как по0
мощница, наставница и
организатор различных
мероприятий.

Татьяна Юрьевна работа�
ет на участке нагреватель�
ных колодцев машинистом
крана, ее заводской стаж
насчитывает уже более 36
лет. Она не раз была побе�
дителем трудового сорев�
нования, освоила смежную
профессию � оператор по�
ста управления � и сейчас
охотно передает свой опыт
молодым коллегам, помо�
гая им освоиться на новом
месте.

   Татьяна Юрьевна � при�
мер и в общественной жиз�
ни, более десяти лет она
является лидером проф�
группы. Ее бригада очень
дружная, часто собирает�

ПРОФГРУПОРГ ПО ПРИЗВАНИЮ
Сегодня героиней нашего рассказа о профсоюзных
активистах стала победитель областного и всероссийского
отраслевого этапов конкурса на звание «Лучший
профгрупорг» работница крупносортного цеха ПАО
«Надеждинский металлургический завод», профсоюзный
активист со стажем Татьяна Намазова.

ся, чтобы обсудить пробле�
мы цеха, найти их решения.
Любой работник бригады
знает, что, обратившись к
Татьяне, всегда найдет
поддержку и понимание.

Например, недавно ее
коллега был отстранен от
работы по медицинским

показаниям, Татьяна Юрь�
евна вместе с председате�
лем профорганизации КСЦ
оперативно решили вопрос
по необходимому дополни�
тельному обследованию.
Сегодня проблема решена,
и работник продолжает
трудиться.
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В профсоюзном комите�
те крупносортного цеха Та�
тьяна Юрьевна является
ответственной за культмас�
совое направление, в том
числе за проведение цехо�
вых мероприятий. Этим ле�
том она была в числе орга�
низаторов поездки работ�
ников в музей военной и
автомобильной техники
УГМК.

� Общественная работа
мне в радость, � делится Та�
тьяна Юрьевна, � сама по
себе я активная, так что с
пристрастием вникаю во
все нужды цеха, людей.
Если вопросы решаются
положительно, я рада
вдвойне. Чувствую поддер�
жку руководителей всех
уровней, они верят в меня,
дают дельные советы.

� Кандидатуру Татьяны
для участия в конкурсе
профгрупоргов мы выбра�
ли не случайно, � объясня�
ет Юрий Молодых, предсе�
датель профсоюзной орга�
низации КСЦ, � она иници�
ативна и ответственна, в ее
бригаде 85 человек, и все
они в профсоюзе, много
молодежи, которую проф�
групорг успешно привлека�
ет к общественной дея�
тельности, молодые доби�
ваются отличных показате�
лей в спортивной и культ�
массовой работе. В проф�
группе оперативно реша�
ются проблемы рядовых ее
членов.

Татьяна Юрьевна объяс�
няет, что легко сходится с
людьми, что этот дар, на�

верное, у нее с рождения:
� Первым делом привожу

пример, что председатель
профсоюзной организации
цеха сам уже 50 лет в проф�
союзе и нисколько об этом
не пожалел, � так она убеж�
дает работников в преиму�
ществах членства в проф�
союзе. � Конечно, важен и
собственный пример, а
также факты из жизни дру�
гих работников цеха.

Родным крупносортный
цех для нашей героини стал
не только в профессио�
нальном и профсоюзном
плане, но и в личном. Имен�
но на работе она познако�
милась со своим супругом
Русланом Нурмуратови�
чем, недавно они отметили
очередной юбилей совме�
стной жизни. Они вырасти�
ли двоих детей и очень ими
гордятся: сын Антон (20
лет) учится в Уральском го�
сударственном институте
МЧС, дочь Анна (17 лет) в

следующем году заканчи�
вает школу и уже планиру�
ет свое будущее.

� Меня во всем поддер�
живает муж, он тоже член
профсоюза. И детей при�
учаю быть активными и не�
равнодушными, � делится
отношением к профсоюзу в
своей семье Татьяна Нама�
зова.

Дружным семейством
выходные они проводят на
приусадебном участке, а в
отпуске предпочитают со�
вместные путешествия. В
этом году Намазовы побы�
вали в прекрасной крым�
ской жемчужине Ялте.

Свердловский обком
ГМПР от всей души по�
здравляет Татьяну Юрьевну
с победой во всероссий
ском конкурсе и желает
удачи и поддержки родных
и коллег во всех начинани�
ях!

Светлана
БЕЛОСЛУДЦЕВА
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ïðîôñîþçíîé

îðãàíèçàöèè

Êà÷êàíàðñêîãî ÃÎÊà

С РАБОТОДАТЕЛЕМ –
НА РАВНЫХ!
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Ïðîôñîþçíîé îðãàíèçàöèè Êà÷êàíàðñêîãî

ãîðíî-îáîãàòèòåëüíîãî êîìáèíàòà èñïîëíÿåò-

ñÿ 60 ëåò.  Îíà áûëà ñîçäàíà ïî÷òè çà 4 ãîäà

äî îôèöèàëüíîãî ïóñêà êîìáèíàòà â ýêñïëó-

àòàöèþ. Â íåå îáúåäèíèëèñü ïåðâûå ñòðîè-

òåëè ïðîèçâîäñòâåííûõ îáúåêòîâ áóäóùåãî

ïðîìûøëåííîãî ãèãàíòà.

Â ñîâåòñêèå ãîäû ïðîôñîþç âûïîëíÿë ôóí-

êöèè, îáóñëîâëåííûå ñàìîé ñîöèàëèñòè÷åñ-

êîé ñèñòåìîé è èäåîëîãèåé Ñîâåòñêîãî Ñî-

þçà. Â ÷àñòíîñòè, ýòî îñóùåñòâëåíèå íàäçî-

ðà è êîíòðîëÿ çà ñîáëþäåíèåì çàêîíîäàòåëü-

ñòâà î òðóäå è îõðàíå òðóäà, êîíòðîëü æèëèù-

íî-áûòîâîãî îáñëóæèâàíèÿ ðàáîòíèêîâ, ó÷à-

ñòèå â îðãàíèçàöèè ñîöèàëèñòè÷åñêîãî ñî-

ðåâíîâàíèÿ, óïðàâëåíèå ãîñóäàðñòâåííûì

ñîöèàëüíûì ñòðàõîâàíèåì, à òàêæå íàõîäÿ-

ùèìèñÿ â âåäåíèè ïðîôñîþçîâ ñàíàòîðèÿìè,

ïðîôèëàêòîðèÿìè, êóëüòóðíî-ïðîñâåòèòåëü-

íûìè, òóðèñòñêèìè è ñïîðòèâíûìè ó÷ðåæäå-

íèÿìè è äð.
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К 600летию ППО «КАЧКАНАР0ВАНАДИЙ»

За прошедшие годы
на посту председате0
ля профсоюзной орга0
низации побывали
люди, внесшие значи0
тельный вклад не
только в деятельность
профсоюзной органи0
зации, но и в жизнь
Качканара.

Их фамилии очень хоро�
шо известны старожилам
города и даже на слуху у
подрастающих поколений.

Мы считаем обязательным
поименно перечесть всех
этих уважаемых в Качкана�
ре людей: Семенов Нико�
лай Михайлович (1959�
1960гг.), Чайников Иван
Петрович (1961�1964гг.),
Гикалов Дмитрий Иванович
(1964�1965гг.), Селянин
Федор Тимофеевич (1965�
1968гг.), Миронов Влади�
мир Федорович (1968�
1972гг.), Воронкин Генна�
дий Демьянович (1972�
1979гг.), Пантюшев Павел

Евстафьевич (1979�
1985гг.), Бабич Михаил Гри�
горьевич (1985�1990гг.),
Аверенков Виктор Михай�
лович (1990�1998гг.), Пьян�
ков Анатолий Александро�
вич (1998�2019гг).

Но советские времена ка�
нули в лету. Великое и мощ�
ное государство СССР не
справилось с вызовами
времени и рухнуло, похоро�
нив под своими обломками
огромное количество заво�
дов, фабрик и комбинатов,

Íà ôîòî: òîðæåñòâåííîå

ìåðîïðèÿòèå â

ïðåääâåðèå 1 Ìàÿ.

Â öåíòðå – ïðåäñåäàòåëü

ïðîôêîìà

Äìèòðèé Èâàíîâè÷ Ãèêàëîâ
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многие из которых явля�
лись стержнем трудовой
славы Советского Союза.
Во времена лихолетья при�

циалистов и дополнитель�
ных финансовых средств.
Именно в те тяжелые годы
стала формироваться но�

новных функций. Значи�
тельный вклад в формиро�
вание качканарского проф�
союза внесли такие люди,

шлось меняться и профсо�
юзам. Основными задача�
ми, вставшими перед
профсоюзным активом,
стала защита прав трудя�
щихся, а это огромная и
очень сложная работа, тре�
бующая компетентных спе�

вая система распределе�
ния профсоюзных взносов,
и первичные профсоюзные
организации начали прини�
мать в свой штат экономи�
стов и юристов для более
качественного и эффектив�
ного выполнения своих ос�

как М.И. Возисова,
М.В.Бронников, В.А. Кась�
янов, В.А. Крупин, В.А. Кур�
манова, В.И. Левковский,
Ю.П. Майстренко, В.А.
Микрюков, С.С. Невельс�
кий, И.Б. Никитин, А.Ф.
Пенькова, В.М. Помазкин, и

Íà ôîòî: òîðæåñòâåííîå

ìåðîïðèÿòèå â ïèîíåðñêîì ëàãåðå.

Âòîðîé ñëåâà íà òðèáóíå

Ôåäîð Òèìîôååâè÷ Ñåëÿíèí
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еще очень значительное
количество профсоюзных
активистов, посвятивших
себя защите прав рабочих
людей.

Смена собственников,
невыплаты заработной
платы, угрозы остановки
производства – всего это�
го выпало на долю Качка�
нарского ГОКа с избытком,
и только своевременное и
оперативное реформиро�
вание профсоюзной струк�

туры помогло коллективу
комбината с достоинством
выйти из тяжелейших усло�
вий противостояния с «хо�
зяевами»�временщиками,
и при этом не дать тем
горе�управленцам уничто�
жить производство. Значи�
тельную роль в реформи�
ровании и преобразовании
профсоюза сыграл так на�
зываемый «Стачком», со�
зданный неравнодушными
и активными работниками

ГОКа, не допустивший
уничтожения нашего пред�
приятия и низведения ра�
ботников до уровня бес�
словесных рабов, которые,
по мнению новоявленных
эффективных менеджеров,
должны были трудиться за
пайку, не дающую умереть
с голода. В определенный
момент Стачком и Проф�
ком объединили усилия, и
это дало свои плоды.

Боевой настрой стачеч�

Íà ôîòî: ìèòèíã

«Çà äîñòîéíóþ çàðàáîòíóþ ïëàòó!».

Êà÷êàíàð, 2007 ãîä

К 600летию ППО «КАЧКАНАР0ВАНАДИЙ»
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ного комитета, грамот�
ность профсоюзного акти�
ва при проведении перего�
воров и подавляющая под�
держка трудового коллек�
тива помогли в ключевой
момент жизни комбината
переломить ситуацию в
сторону конструктивного
диалога между собствен�
никами предприятия и
представителями трудово�
го коллектива. Заставили
менеджмент прислушаться
к разумным и обоснован�
ным предложениям, посту�
павшим от профсоюзной
стороны. Итогом взаимо�
действия активистов стач�
кома и профактива стало
слияние этих двух структур,

которое и позволило со�
здать настолько мощную и
боевую первичную проф�
союзную организацию, что
слава качканарских проф�
союзников и по сей день
гремит по всей стране.

 Именно в те, самые тя�
желые для комбината вре�
мена, на пост председате�
ля первичной профсоюз�
ной организации пришел
один из активистов, прини�
мавший участие и в дея�
тельности стачкома, и в ра�
боте профкома, – Анатолий
Александрович Пьянков, с
приходом которого была
сформирована профессио�
нальная команда едино�
мышленников и достигнуты

сплоченность, единство
трудового коллектива – не�
обходимые слагаемые для
взаимодействия с работо�
дателем на равных. Руково�
димая Анатолием Алексан�
дровичем Пьянковым
профсоюзная организация
при безоговорочной под�
держке трудового коллек�
тива добилась существен�
ных результатов в деле от�
стаивания прав и интере�
сов работников.

В 2019 году, в год 60�ле�
тия профсоюзной органи�
зации «Качканар�Вана�
дий», Анатолий Александ�
рович Пьянков принял ре�
шение оставить пост пред�
седателя, который занимал

Íà ôîòî: èäóò ïåðåãîâîðû ïðîôñîþçíîãî

êîìèòåòà è àäìèíèñòðàöèè êîìáèíàòà

ïî çàêëþ÷åíèþ êîëäîãîâîðà íà 2011 ãîä

С РАБОТОДАТЕЛЕМ – НА РАВНЫХ!
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на протяжении более чем
20 лет с момента избрания
в 1998 году. За эти годы
очень многое изменилось в
жизни страны, производ�
ства и, конечно же, проф�
союзов. Но нужно пони�
мать, что и профактив «Кач�
канар�Ванадий» менялся
согласно вызовам време�
ни. Менялись председате�
ли профкомов структурных
подразделений, в цеха при�
ходили новые активные ра�
ботники, готовые жертво�
вать своим личным време�
нем, а зачастую, и возмож�
ным карьерным ростом

ради отстаивания прав ра�
бочих людей. В значитель�
ной мере менялись отно�
шения между федеральны�
ми, региональными и мес�
тными профсоюзными
структурами, даже законо�
дательство, касающееся
трудовых взаимоотноше�
ний, менялось, к сожале�
нию, не всегда в лучшую
для работников и профсо�
юзов сторону. Но есть и
моменты, помогающие
профсоюзному активу осу�
ществлять свою непростую
деятельность. Все это по�
зволяет нам в настоящий

момент гордо нести знамя
профсоюзного движения и
с уверенностью смотреть в
завтрашний день.

Пост председателя
профсоюзной организации
«Качканар�Ванадий» кол�
лектив Качканарского ГОКа
доверил человеку, не одно
десятилетие отдавшему
профсоюзной деятельнос�
ти и досконально знающе�
му все тонкости и нюансы
жизни нашей профсоюзной
организации, – Владимиру
Михайловичу Помазкину.

Александр БОДАНИН

Íà ôîòî: ïðîôñîþçíûé àêòèâ

ÏÏÎ «Êà÷êàíàð-Âàíàäèé». Àïðåëü 2019 ãîäà

К 600летию ППО «КАЧКАНАР0ВАНАДИЙ»
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С ЮБИЛЕЕМ,
прославленная первичка!

Свердловский областной комитет Горно)
металлургического профсоюза России
поздравляет ППО «Качканар)Ванадий»
со знаменательной датой ) 60)летием
профсоюзной организации.

Труден и тернист путь покорителей земных глубин
) добытчиков железных руд и других полезных
ископаемых. Не менее сложен и почетен труд
профсоюзных активистов, защищающих права
горняков. Профсоюзная организация, возраст
которой на четыре года старше комбината,
родилась в бурные годы комсомольских строек, молодежной романтики, создания
современного промышленного потенциала России. Профсоюзный комитет сразу
показал себя справедливым борцом за права трудящихся. Его почины и дела
всегда приветствовались, а профсоюзные лидеры всегда были уважаемыми на
предприятии и в городе. За прошедшие годы уважение к вашей организации
только усилилось. И в этом главная заслуга профсоюзного комитета, его
профессионального аппарата. Но не было бы этих достижений без поддержки
профсоюзного актива, благодаря которому вы можете осуществлять свою
главную функцию – представительство и защиту Человека труда.
Вы перенесли очень многое – перестройку, ломку общественно)политического и
экономического строя, несколько кризисов российского и мирового масштабов, но,
несмотря на это, выстояли, состоялись как организация, заслужили известность и
уважение в профдвижении России. Свердловский областной комитет ГМПР желает
всем вам успеха, огонька в делах, здоровья и счастья.

С уважением, Валерий КУСКОВ,
председатель Свердловского обкома ГМПР

С РАБОТОДАТЕЛЕМ – НА РАВНЫХ!
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Наша справка
Âëàäèìèð Ìèõàéëîâè÷ Ïîìàçêèí ðîäèëñÿ

27 ìàðòà 1963 ãîäà â Òàëèöå. Èìååò âûñøåå

îáðàçîâàíèå (îêîí÷èë Óðàëüñêèé èíñòèòóò

êîììåðöèè è ïðàâà, ã. Åêàòåðèíáóðã,

ïî ñïåöèàëüíîñòè «þðèñïðóäåíöèÿ»), à òàêæå

äâà ñðåäíå-ñïåöèàëüíûõ îáðàçîâàíèÿ

(îêîí÷èë Óðàëüñêèé ïîëèòåõíèêóì,

ã. Åêàòåðèíáóðã, ïî ñïåöèàëüíîñòè «òåõíèê-

ýëåêòðèê, ýëåêòðîîáîðóäîâàíèå ïðîìûøëåííûõ

ïðåäïðèÿòèé è óñòàíîâîê», Óðàëüñêèé

ýêîíîìè÷åñêèé êîëëåäæ, ã. Åêàòåðèíáóðã,

ïî ñïåöèàëüíîñòè «ïðàâîâåäåíèå»).

Ñ 1985 ãîäà ðàáîòàë íà ïðåäïðèÿòèÿõ

ã. Êà÷êàíàðà.

Ñ 1998 ãîäà ïðèíÿò íà ðàáîòó  â ïðîôêîì

Êà÷êàíàðñêîãî ÃÎÊà â êà÷åñòâå þðèñòà.

Â 2000 ãîäó áûë èçáðàí â ñîñòàâ ïðîôñîþçíîãî

êîìèòåòà. Â 2007 ãîäó èçáðàí íà ïîñò çàìåñòèòåëÿ

ïðåäñåäàòåëÿ ïðîôêîìà ïî ïðàâîâûì âîïðîñàì.

Â 2019 ãîäó èçáðàí íà ïîñò ïðåäñåäàòåëÿ

ïåðâè÷íîé ïðîôîðãàíèçàöèè

«Êà÷êàíàð-Âàíàäèé», ÿâëÿåòñÿ ïðåäñåäàòåëåì

êîîðäèíàöèîííîãî ñîâåòà ïðîôñîþçíûõ

îðãàíèçàöèé ã. Êà÷êàíàðà.

Äâàæäû èçáèðàëñÿ äåïóòàòîì Ãîðîäñêîé äóìû

ã. Êà÷êàíàðà.



...
...

..

Екатеринбург

47

.......................................................................

.......................................................................

........

«ПРОФСОЮЗ:
ТОЛЬКО КАЖДЫЙ,
ТОЛЬКО ВМЕСТЕ...»

Владимир ПОМАЗКИН, председатель первичной
профорганизации «Качканар)Ванадий»:
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Владимир ПОМАЗКИН: «ПРОФСОЮЗ:

� Владимир Михайло�
вич, насколько волни�
тельным для вас был мо�
мент избрания на пост
председателя первичной
профсоюзной организа�
ции комбината?

� Естественно, я очень
волновался. С одной сто�
роны, в делах первичной
профорганизации «Качка�
нар�Ванадий» я далеко не

новичок, все�таки более 20
лет здесь активно работаю.
Но по факту эмоций пере�
жил в момент избрания
прилично. Даже сам от
себя такого не ожидал.
Здесь и радость, и ощуще�
ние гордости за доверие
коллектива. А с другой сто�
роны, � разом рухнувший на
меня груз ответственности
за это доверие.  Скажу вам,
это сложные и неоднознач�

ные чувства. Но со време�
нем я включился в при�
вычную для себя работу с
поправкой на то, что те�
перь право на окончатель�
ное решение, как и ответ�
ственность за него, цели�
ком лежит на мне как на
руководителе.

� Если честно, на�
сколько удается удер�

живать планку, подня�
тую предыдущим пред�
седателем первички
Анатолием Александро�
вичем Пьянковым? Как
психологически удает�
ся выдерживать обяза�
тельное сравнение пре�
дыдущего лидера с
действующим?

� Может, кто�то и срав�
нивает меня с Анатолием
Александровичем, но лич�

но я этого не замечаю. Все
осталось по�прежнему � наш
профактив работает единой
командой, да и сам Анатолий
Александрович остается
действующим членом проф�
союзного комитета. Есте�
ственно, все мы помним о
значении роли личности в
истории. Анатолий Алексан�
дрович был и остается силь�
ным профсоюзным лиде�

ром. Однако он сам выстра�
ивал работу системно и
именно для того, чтобы при
любом изменении в руко�
водстве профсоюзная дея�
тельность на комбинате не
угасла, а мы помогали ему в
этом.

Напомню, что все после�
дние 20 лет мы работали
вместе, и каждое решение
так или иначе принималось и
воплощалось в жизнь при

Íà ôîòî: èäåò îò÷åòíî-âûáîðíàÿ

êîíôåðåíöèÿ ÏÏÎ «Êà÷êàíàð-Âàíàäèé».

Àïðåëü 2019 ãîäà
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непосредственном моем

участии. Я участвовал в

анализе ситуации, право-

вой экспертизе и прочее.

Конечно, сейчас для меня

каждое решение стало бо-

лее ответственным, по-

скольку я стал первым ли-

цом и целиком отвечаю за

его последствия.

- Какие сегодня стоят

проблемы перед пер-

вичной профорганиза-

цией и перед вами как

лидере?

-  Проблемы те же, что

были вчера, наверное, они

будут и завтра, исходя из

задач, стоящих перед

профсоюзами. Это защи-

та прав и интересов ра-

.......................................................................
Екатеринбург

смотря на известные

примеры конфликтов,

возникавших в истории

взаимоотношений с ад-

министрацией комбина-

та, сегодня наши взаимо-

отношения находятся в

конструктивном русле в

рамках социального

партнерства, все возни-

кающие в ходе перегово-

ров вопросы, проблемы и

т.д. решаются в рабочем

порядке на основе равно-

правных отношений. В

качестве примера приве-

ду активное участие

представителей профсо-

юзной организации в

проводимом в настоящее

время работодателем

процессе разработки но-

ботников. Для себя я это

вижу, в первую очередь, в

своевременном заключе-

нии справедливого кол-

лективного договора и

контроле за его исполне-

нием. Естественно, легко

и кратко это звучит в раз-

говоре, но не так все про-

сто в жизни. Сейчас, на-

пример, мы ведем оче-

редные ежегодные пере-

говоры по внесению изме-

нений в коллективный до-

говор в части разделов

«Оплата труда» и «Охрана

труда». Честно скажу, хотя

это наши традиционные

переговоры, но протекают

они всегда очень непрос-

то.

Хочу отметить, что, не-

Íà ôîòî: âûñòóïàåò

Âëàäèìèð ÏÎÌÀÇÊÈÍ,

èçáðàííûé ïðåäñåäàòåëü

ÏÏÎ «Êà÷êàíàð-Âàíàäèé»

ТОЛЬКО КАЖДЫЙ, ТОЛЬКО ВМЕСТЕ!»
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вой системы мотивации и

премирования работни-

ков, а также новой целе-

вой системы оплаты тру-

да. Профсоюзные пред-

ставители имеют воз-

можность делать свои за-

мечания и предложения

по корректировке проек-

тов еще на стадии их раз-

работки, а не принятия,

что является очень суще-

ственным моментом.

Внедрение но-

вых систем бу-

дет предпола-

гать опреде-

ленный рост за-

работной платы

работников.

 Перед пер-

вичной профор-

ганизацией сто-

ит и проблема

сохранения чис-

ленности. Об-

щ е м и р о в ы е

п р о ф с о ю з н ы е

тенденции не

обошли сторо-

ной и наш дос-

таточно крепкий

и сплоченный

п р о ф с о ю з н ы й

коллектив. Чис-

ленность первичной про-

форганизации в абсолют-

ных цифрах несколько  со-

кращается, подчеркну, в

основном, за счет общего

снижения количества за-

нятых на производстве ра-

ботников.

Негативно также сказы-

вается и продолжающий-

ся вывод непрофильных

активов за рамки комби-

ната. Недавний пример:

была в нашем составе

структура, ответственная

за организацию питания,

сейчас ее передали на

аутсорсинг. Естественно,

профсоюзную организа-

цию на правах цеховой мы

в ней сохранили, вернее,

создали новую, но в ре-

зультате всех этих пертур-

баций часть членов проф-

союза все же потеряли.

В процентном соотно-

шении у нас даже есть

небольшой рост. Сегод-

ня порядка 88 процентов

от общего числа работ-

ников комбината состоят

в профсоюзе. Этот пока-

затель значительно пре-

вышает средний по от-

расли, но от общих про-

блем мы также не заст-

рахованы. Так или иначе

нам их предстоит ре-

шать.

– С какими бедами
наиболее часто сегодня
идут в профком члены
профсоюза?

– По большому счету си-

туация с обращениями в

профком не меняется го-

дами. Это индивидуаль-

ные ущемления прав по

мнению обратившихся,

они происходят на любом

производстве регулярно:

дисциплинарные взыска-

ния, лишение премии и

т.д., обоснованные или

необоснованные. Это ни

хорошо и ни плохо. Так

было и есть в любом об-

ществе. Все эти конфлик-

ты заложены самой при-

родой трудовых взаимо-

отношений «начальник -

Владимир ПОМАЗКИН: «ПРОФСОЮЗ:

Владимир ПОМАЗКИН:
–Мы продолжаем считать, что отстранение от
работы машинистов электровозов после «работы
по правилам» – это месть работодателя за наши
коллективные действия.
Хотя из всех уволенных машинистов в строю
отстаивающих свои права осталось лишь трое,
мы продолжаем и будем продолжать свою
борьбу за их права и надеемся на справедливое
судебное решение.
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подчиненный».  Наша за-

дача - объективно разоб-

раться в произошедшем

конфликте, исключить

субъективные моменты и

либо защитить несправед-

ливо наказанного работ-

ника, либо объяснить ему

его неправоту.  Главное,

чтобы восторжествовала

справедливость.

Из принципиальных дел

могу отметить продолжа-

ющуюся борьбу профко-

ма за права, на наш

взгляд, несправедливо

отстраненных от работы

машинистов электрово-

зов после одной из  «ра-

бот по правилам». Мы

продолжаем считать, что

это месть работодателя

за наши коллективные

действия. Судебная тяж-

ба продолжается пятый

год. За это время мы уже

дошли до Верховного

суда РФ, добились отме-

ны той части нормативно-

го документа, по которо-

му и были отстранены

наши коллеги. Однако до-

биться восстановления

машинистов электрово-

зов на рабочих местах с

выплатой всех полагаю-

щихся компенсаций нам

пока не удалось. В поис-

ках истины мы обрати-

лись в Конституционный

суд, поскольку,  по наше-

му мнению, складываю-

щаяся судебная практика

в части отказа в пере-

смотре судебных реше-

ний по новым обстоятель-

ствам в нашем случае,

противоречит Конститу-

ции  РФ. Сейчас, после

обнадеживающего реше-

ния Конституционного

суда РФ по другому, но по

сути аналогичному делу,

мы возобновили наши по-

пытки и вновь пошли по

судам, начиная с суда

первой инстанции. После

отказа в удовлетворении

наших требований мы об-

ратились с жалобой в об-

ластной суд. Хотя из всех

уволенных машинистов в

строю отстаивающих

свои права осталось лишь

трое, мы продолжаем и

будем продолжать свою

борьбу за их права и на-

деемся на справедливое

решение, которое может

поставить точку в этом

долгом и нашумевшем

деле.

– Как строятся взаи-
моотношения первич-
ной профорганизации
со Свердловским обла-
стным комитетом
ГМПР?

– На все наши обраще-

ния мы получаем своев-

ременные, грамотные и

компетентные ответы.

Представители нашей

первички активно уча-

ствуют в работе комис-

сий, рабочих групп обко-

ма. Считаю, что склады-

вающееся конструктив-

ное взаимодействие на-

шей первички и обкома

взаимно усиливает нас,

что в конечном счете идет

на пользу членам нашего

профсоюза.   Мы знаем,

что на Свердловский об-

ком ГМПР всегда можно

положиться.

– Мы с вами беседу-
ем в преддверие юби-
лея вашей первичной
профсоюзной органи-
зации. Что бы вы хоте-
ли пожелать членам
профсоюза комбината,
профлидерам и проф-
активистам?

– Чтобы их ожидания от

профсоюза всегда вопло-

щались в жизнь. Однако я

бы хотел, чтобы одновре-

менно с этим у них было по-

нимание, что без личного

деятельного участия каж-

дого, выраженного, ни мно-

го, ни мало, в единстве и

сплоченности рядов проф-

союза, большого результа-

та от нашей деятельности

ждать не приходится.

Беседовал
Игорь БЕРЕЗОВСКИЙ
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«РЕГУЛЯТОРНАЯ ГИЛЬОТИНА»

Вскоре появился и пер-

вый результат. На феде-

ральном сайте проектов

нормативных правовых ак-

тов для всеобщего обсуж-

дения (Прим. редакции.

Очень рекомендуем проф-

союзным лидерам и акти-

вистам использовать этот

сайт для работы https://
regulation.gov.ru) 9 сен-

тября т.г. был размещен так

называемый первый этап

«регуляторной гильоти-

ны», отменяющий с

01.01.2020г. нормативные

акты времен СССР и

РСФСР. При этом «под

нож» попало и действую-

щее в настоящее время

Постановление № 647 Со-

вета министров СССР и

В феврале 2019 года Пре-

зидент Российской Феде-

рации Владимир Путин вы-

ступил с очередным посла-

нием к Федеральному Со-

бранию РФ, в котором, сре-

ди прочего, призвал изба-

виться от всего, что ограни-

чивает свободу предприни-

мательства: «Бизнес не

должен постоянно ходить

под статьей и чувствовать

риск».

В связи с этим россий-

ский лидер призвал пере-

смотреть правовую базу

контрольно-надзорной

деятельности с целью

снижения давления на

бизнес. «...Нужно провес-

ти этот анализ за два года,

- сказал Президент, - не

бояться этого, засучить

рукава, сделать, провести

эту работу и действитель-

но оставить только то и

обновить по-современно-

му то, что действительно

нужно для организации

работы».

И правительство страны

занялось кипучей деятель-

ностью. Почти сразу же

была озвучена идея приме-

нения так называемой «ре-

гуляторной гильотины», ни-

когда ранее в нашей стра-

не не применявшейся. На-

селение страны с опаской

напряглось: опыт показы-

вает, когда правительство

что-то предлагает, особен-

но с новомодным и не

очень понятным названи-

ем, держи ухо востро.

ВЦСПС 1990 года, из-за

чего работники, занятые

на подземных работах и в

разрезах на глубине 150 м

и ниже, лишаются допол-

нительных отпусков за

особые условия труда.

Правда, отмена этого до-

кумента предполагается с

1 января 2021 года. Можно

только гадать, чем в итоге

обернется для подземщи-

ков и работников карьеров

такое нововведение, если

его не актуализируют «без

потерь» к указанному сро-

ку.

  В конце октября на Пор-

тале публикуется второй

этап «гильотины», плани-

рующий  отмену норматив-

ной базы в сфере трудово-

го права с 1 января 2021

года, а именно, проект по-

становления Правитель-

ства Российской Федера-

ции «О признании утратив-

шими силу нормативных

правовых актов и отдель-

ных положений норматив-

ных правовых актов Рос-

сийской Федерации, об

отмене нормативных пра-

вовых актов федеральных

органов исполнительной

власти, регулирующих тру-

довые отношения, а также

отношения в сфере соци-

ального обслуживания, и

содержащих обязатель-

ные требования, соблюде-

ние которых оценивается

при проведении меропри-

ятий по контролю при осу-

С чего все началось

Реализация
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ществлении федерального

государственного надзора

за соблюдением трудово-

го законодательства и

иных нормативных право-

вых актов, содержащих

нормы трудового

права, и феде-

рального государ-

ственного контро-

ля (надзора) в

сфере социально-

го обслуживания»,

а также три прило-

жения к нему. К

слову сказать, по-

добные проекты по

отмене норматив-

ных документов

приняты и по ли-

нии Ростехнадзо-

ра, и по линии Роспотреб-

надзора. Таким образом

устраняется нормативная

правовая база надзора и

контроля со стороны Госу-

дарственной инспекции

труда и Ростехнадзора при

эксплуатации опасных

производственных объек-

тов. В целом на втором

этапе гильотины под нож

попало более 940 норма-

тивных документов, регу-

лирующих выполнение

требований трудового за-

конодательства.

Внимание профсоюзных

специалистов Свердлов-

ского обкома ГМПР, есте-

ственно, в первую очередь

привлекли изменения,

связанные со сферой ох-

раны труда. Как гласит по-

яснительная записка к

проекту, «предлагается к

отмене значительный мас-

сив актов по вопросам ох-

раны труда, которые как

содержат обязательные

требования, так и в целом,

хотя относятся к сфере ре-

гулирования трудового за-

конодательства, но либо

содержат устаревшие

(дублирующие) нормы,

либо приняты с нарушени-

ем установленного поряд-

ка».

Так, планируются к отме-

не правила по охране тру-

да, типовые инструкции по

охране труда, типовые от-

раслевые нормы выдачи

средств индивидуальной

защиты, правила выдачи

СИЗ и множество других

актов по вопросам охраны

труда.

По мнению специалис-

тов отдела охраны труда и

окружающей среды облас-

тной организации профсо-

юза, идеологи "гильотины"

отсекают практически все

основополагающие нор-

мативные акты, благодаря

которым работодатели

могли организовать безо-

пасное выполнение работ,

а профсоюз -  осуществ-

лять общественный конт-

роль в сфере охраны тру-

да. И ладно бы это каса-

лось старых норм и пра-

вил. Но под нож ги-

льотины предлага-

ется пустить и впол-

не современные и

реально действую-

щие документы, ко-

торые буквально

недавно были соот-

ветствующим обра-

зом утверждены,

зарегистрированы

и опубликованы.

Например, ряд СО-

ВРЕМЕННЫХ нор-

мативных правовых

актов Министерства труда

и социального развития

Российской Федерации,

Министерства здравоох-

ранения и социального

развития Российской Фе-

дерации и других ве-

домств включены в проект

перечня документов, утра-

тивших силу.

Взять хотя бы «Типовой

перечень ежегодно реали-

зуемых работодателем

мероприятий по улучше-

нию условий и охраны тру-

да и снижению уровней

профессиональных рис-

ков». В случае его отмены

в законодательстве по-

явится приличная «дыра»,

в которой «утонет» боль-

шинство профсоюзных

инициатив в сфере охраны

труда. Или «Типовое по-

ложение о комитете (ко-

миссии) по охране труда» -

Внимание профсоюзных
специалистов Свердловского
обкома ГМПР, естественно,
в первую очередь привлекли
изменения, связанные
со сферой охраны труда.
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его ликвидация по сути ли-

шает профсоюз права ини-

циировать создание этих

комиссий, да и самого уча-

стия в них.

Нововведения могут так-

же оставить наши про-

мышленные предприятия

без регулирования обяза-

тельств работодателя по

обеспечению работников

СИЗами.

Например, предлагается

отменить Приказ Мини-

стерства здравоохранения

и социального развития

Российской Федерации от

1 июня 2009 г. № 290н  «Об

утверждении Межотрасле-

вых правил обеспечения

работников специальной

одеждой, специальной

обувью и другими сред-

ствами индивидуальной

защиты», а также Приказ

Министерства труда и со-

циальной защиты Россий-

ской Федерации от 1 нояб-

ря 2013 г. № 652н «Об ут-

верждении Типовых норм

бесплатной выдачи специ-

альной одежды, специаль-

ной обуви и других средств

индивидуальной защиты

работникам горной и ме-

таллургической промыш-

ленности»

Кроме этого, предлага-

ется к отмене:

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 16 февраля

2009 г. № 46н «Об утвер-

ждении Перечня произ-

водств, профессий и

должностей, работа в

которых дает право на

бесплатное получение

лечебно-профилакти-

ческого питания в связи

с особо вредными усло-

виями труда»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 16 февраля

2009 г. № 45н «Об утвер-

ждении норм и условий

бесплатной выдачи ра-

ботникам, занятым на

работах с вредными ус-

ловиями труда, молока

или других равноценных

пищевых продуктов»;

–  Приказ Минздрав-

соцразвития России от

17 декабря 2010 г.

№ 1122н «Об утверж-

дении типовых норм бес-

платной выдачи работ-

никам смывающих и

(или) обезвреживающих

средств и стандарта бе-

зопасности труда;

–  Приказ Министер-

ства здравоохранения и

социального развития

Российской Федерации

от 12 апреля 2011 г. №

302н «Об утверждении

перечней вредных и

(или) опасных производ-

ственных факторов и ра-

бот, при выполнении ко-

торых проводятся обяза-

тельные предваритель-

ные и периодические

медицинские осмотры»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 19 августа

2016 г. № 438н «Об ут-

верждении Типового по-

ложения о системе уп-

равления охраной труда»

и др.

Что касается правил по

охране труда, то проек-

том Постановления пре-

дусмотрена отмена

практически всех суще-

ствующих на сегодняш-

ний день Правил в раз-

личных сферах деятель-

ности, в том числе не-

давно принятых, (касае-

мо наших отраслевых

организаций):

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 24 июля 2013

г. № 328н «Об утвержде-

нии Правил по охране

труда при эксплуатации

электроустановок»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 28 марта

2014 № 155н «Об утвер-

ждении Правил по охра-

не труда при работе на

высоте»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 17 сентября

2014 г. № 642н «Об ут-

«РЕГУЛЯТОРНАЯ ГИЛЬОТИНА»
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охране труда при погру-

зочно-разгрузочных ра-

ботах»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социаль-

ной защиты Россий -

ской Федерации от 17

августа 2015 г. № 551н

«Об утверждении Пра-

вил по охране труда

при эксплуатации теп-

ловых энергоустано-

вок»;

– Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 17 августа

2015 г. № 552н «Об ут-

верждении Правил по

охране труда при работе

с инструментом и при-

способлениями»;

– Приказ Министер-

ства труда и социаль-

ной защиты Российской

Федерации от 23 июня

2016 г. № 310н «Об ут-

верждении Правил по

охране труда при раз-

мещении, монтаже,

техническом обслужи-

вании и ремонте техно-

логического оборудо-

вания»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 14 ноября

2016 г. № 634н «Об ут-

верждении Правил по

охране труда при нане-

сении металлопокры-

тий»;

–  Приказ Министер-

ства труда и социальной

защиты Российской Фе-

дерации от 27 августа

2018 г. № 553н «Об ут-

верждении Правил по

охране труда при эксп-

луатации промышленно-

го транспорта»;

- Приказ Министерства

труда и социальной за-

щиты Российской Феде-

рации от 29 декабря

2018 г. № 860н «Об ут-

верждении Правил по

охране труда при эксп-

луатации подвижного

состава железнодорож-

ного транспорта» и др.

По планам реформато-

ров государственной кон-

трольно-надзорной дея-

тельности к 2021 году вся

нормативная правовая

база, находящаяся в сфе-

ре надзора (контроля),

должна быть отменена или

актуализирована с учетом

риск ориентированного

подхода. Таким образом,

свыше 1000 документов,

регулирующих вопросы,

связанные с безопаснос-

тью и охраной труда, в

предстоящем 2020 году

должны подвергнуться пе-

ресмотру с учетом рисков.

Но вот вопрос: а под силу

ли министерствам и ве-

домствам за фантастичес-

ки короткий срок перера-

ботать огромный массив

нормативной базы? И ка-

кого качества будут вновь

Выводы

Правила, инструкции по охране труда
создавались и оттачивались на
протяжении многолетних практик.
Недаром говорится, что нормативные
акты по охране труда были написаны
кровью…

БЕЗ ЗАМЕНЫ НЕТ ОТМЕНЫ!
57
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принятые нормативные

правовые акты?  Как в дан-

ном случае будут выяв-

ляться риски, как они во-

обще будут оцениваться?

Мы же знаем, что те же

правила, инструкции по ох-

ране труда создавались и

оттачивались на протяже-

нии многолетних практик.

Недаром говорится, что

нормативные акты по ох-

ране труда были написаны

кровью…

Пока же такие скорост-

ные действия правитель-

ства по отмене требова-

ний охраны труда приво-

дят в недоумение не толь-

ко профсоюзных работни-

ков, но и представителей

служб охраны труда наших

предприятий, которые в

первую очередь столкнут-

ся с внедрением обнов-

ленной (и какого каче-

ства?) нормативной базы

у себя на местах. Так, в

случае вступления в силу

новшеств, как минимум,

необходимо: пересмот-

реть локальные акты по

охране труда, а также про-

вести внеплановый инст-

руктаж и внеочередную

проверку знаний требова-

ний охраны труда всех ра-

ботников, в том числе чле-

нов комиссии, рабочих и

всех специалистов, заня-

тых на соответствующих

работах. Это требования

пунктов 2.1.6 и 3.3 Поряд-

ка обучения по охране тру-

да и проверки знаний тре-

бований охраны труда ра-

ботников организаций

(постановление Минтруда

России, Минобразования

России от 13 января 2003

г. № 1/29).

Вне всякого сомнения,

проблема зарегулирован-

ности бизнеса существу-

ет, многие нормативные и

подзаконные акты, приня-

тые еще в Советском Со-

юзе, безнадежно устаре-

ли и тормозят экономи-

ческое развитие страны.

Однако, основываясь на

опыте предыдущих ре-

форм, Свердловский об-

ком ГМПР опасается, что,

как говорится, с водой

может быть выплеснут и

ребенок.

«Любой человек, решив

обновить гардероб, снача-

ла покупает новые вещи и

только затем выбрасывает

старые, - заявил с трибуны

Дома правительства Свер-

дловской области позицию

президиума обкома ГМПР

Александр Гадун. – Воз-

можно, это не самая луч-

шая аналогия к создав-

шейся ситуации, но мы

требуем не рубить с плеча,

не отменять огульно все

н о р м а т и в н о - п р а в о в ы е

акты, особенно в сфере ох-

раны труда, которые на

практике подтвердили

свое право на применение.

Мы требуем от Правитель-

ства РФ вдумчивого и гра-

мотного подхода к рефор-

мированию правовой базы

социально-трудовых отно-

шений».

Игорь ВОЛОДИН,
при содействии

специалистов отдела
охраны труда и

окружающей среды
Свердловского обкома

ГМПР

Вне всякого сомнения, проблема
зарегулированности бизнеса
существует, многие нормативные
и подзаконные акты, принятые
еще в Советском Союзе,
безнадежно устарели и тормозят
экономическое развитие страны.

«РЕГУЛЯТОРНАЯ ГИЛЬОТИНА»
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Àëåêñàíäð Ãàäóí, ïðåäñåäàòåëü
ïåðâè÷íîé ïðîôîðãàíèçàöèè
ÎÀÎ «Âûñîêîãîðñêèé ÃÎÊ» ÃÌÏÐ:
«Ëþáîé ÷åëîâåê, ðåøèâ îáíîâèòü ãàðäåðîá,
ñíà÷àëà ïîêóïàåò íîâûå âåùè è òîëüêî çàòåì
âûáðàñûâàåò ñòàðûå. Âîçìîæíî, ýòî íå ñàìàÿ
ëó÷øàÿ àíàëîãèÿ ê ñîçäàâøåéñÿ ñèòóàöèè, íî
ìû òðåáóåì íå ðóáèòü ñ ïëå÷à, íå îòìåíÿòü
îãóëüíî âñå íîðìàòèâíî-ïðàâîâûå àêòû,
îñîáåííî â ñôåðå îõðàíû òðóäà, êîòîðûå íà
ïðàêòèêå ïîäòâåðäèëè ñâîå ïðàâî íà
ïðèìåíåíèå.  Ìû òðåáóåì îò Ïðàâèòåëüñòâà ÐÔ
âäóì÷èâîãî è ãðàìîòíîãî ïîäõîäà ê
ðåôîðìèðîâàíèþ ïðàâîâîé áàçû ñîöèàëüíî-
òðóäîâûõ îòíîøåíèé».

БЕЗ ЗАМЕНЫ НЕТ ОТМЕНЫ!

Íà ôîòî:
Âñåìèðíûé
äåíü
äåéñòâèé çà
äîñòîéíûé
òðóä â Äîìå
ïðàâèòåëüñòâà
ðåãèîíà
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СОЗДАН
ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО
ВАЖНЫЙ
И НУЖНЫЙ
ПРЕЦЕДЕНТ

Ïî îáðàùåíèþ Ñâåðäëîâñêîãî
îáêîìà ÃÌÏÐ ïðîêóðàòóðà
îáÿçàëà ðóêîâîäñòâî
ÀÎ «Ñåðîâñêèé çàâîä
ôåððîñïëàâîâ» ïðîâåñòè
èíäåêñàöèþ çàðàáîòíîé ïëàòû
ðàáîòíèêîâ ïðåäïðèÿòèÿ.
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Íàïîìíèì, ÷òî â êîíöå àâãóñòà

êðèêîì î ïîìîùè ïðîçâó÷àëî

Îáðàùåíèå ïðîôñîþçíîãî

êîìèòåòà ÀÎ «ÑÇÔ» â

Ñâåðäëîâñêóþ îáëàñòíóþ

îðãàíèçàöèþ ÃÌÏÐ ïî ïîâîäó

äëèòåëüíîãî îòñóòñòâèÿ

èíäåêñàöèè çàðàáîòíîé ïëàòû

ðàáîòíèêîâ ïðåäïðèÿòèÿ.
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СОЗДАН ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ВАЖНЫЙ

Из Обращения председа-

теля первички завода Алек-

сандра Терехова в Сверд-

ловский обком ГМПР сле-

довало, что с 2015 года

профсоюзный комитет

СЕМЬ (!!!) раз обра-

щался к администра-

ции завода с предло-

жением провести на

предприятии индек-

сацию заработной

платы. В ответ руко-

водство предприя-

тия ни разу не дало

конкретного ответа,

ссылаясь либо на не-

достаток средств,

либо игнорируя зап-

рос вообще. В то же

время, по данным

ежегодных открытых

финансовых отчетов,

на протяжении всех

последних лет завод

оставался прибыль-

ным.

Следует отметить, что в

2019 году вслед за коллек-

тивными обращениями к

работодателю с требова-

нием индексации заработ-

ной платы последовали и

индивидуальные обраще-

ния от конкретных работни-

ков. Во всех ответах было

Последнее повышение заработной платы
проводилось в АО «СЗФ» на 10% в 2014 году, и до
настоящего времени индексации заработной
платы не было, что является прямым нарушением
трудовых прав трудящихся (ст. 2; 130; 134 ТК РФ).

сказано, что данный вопрос

на контроле, прорабатыва-

ется, но конкретных дей-

ствий так и не последова-

ло.

«Отсутствие индексации

можно приравнять к зани-

жению заработной платы,

что привело к значитель-

ному понижению жизнен-

ного уровня трудящихся.

Средняя заработная плата

в АО «СЗФ» по итогам

2018 года составила 34

236 рублей, в то время как

за 2014 год она составля-

ла 32 566 рублей. Такой

показатель как соотноше-

ние средней заработной

платы к величине прожи-

точного минимума в реги-

оне за 2014 год на нашем

предприятии

с о с т а в л я л

3,94, а по ито-

гам 2018 года -

только 3,07», -

также говори-

лось в Обра-

щении.

В Обращении

сказано, что

труд работни-

ков АО «СЗФ»

сильно недо-

оценен, а не-

с п о с о б н о с т ь

сторон прийти

к компромиссу

стала основной

причиной паде-

ния авторитета

профсоюзного комитета

завода.

«В коллективе – налицо

морально-психологичес-

кое напряжение. Очень

большая текучесть кадров.

Не видя перспективы на бу-

дущее, уходят наиболее

квалифицированные кад-

ры, работники основных

Из Обращения
профсоюзного комитета

ППО АО «СЗФ»
«...Труд работников АО «СЗФ» сильно
недооценен, а неспособность сторон

прийти к компромиссу стала основной
причиной падения авторитета

профсоюзного комитета завода.
В коллективе – налицо морально-
психологическое напряжение...».
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профессий. Нехватка пер-

сонала ведет к большому

числу работ выходного дня

и сверхурочных работ, вы-

сокой напряженности тру-

да.

Профком ППО АО «СЗФ»

обращается за поддержкой

к Свердловскому област-

ному комитету ГМПР в раз-

решении критической ситу-

ации по проблеме отсут-

ствия индексации заработ-

ной платы. Мы готовы и на

дальнейшие действия», -

так завершалось Обраще-

ние профкома АО «СЗФ»,

принятое единогласно пят-

надцатью его членами.

После внимательного и

всестороннего анализа

ситуации специалистами

юридического отдела

Свердловская областная

организация ГМПР обра-

тилась в областную про-

куратуру с официальным

заявлением. Письмо за

подписью лидера органи-

зации Валерия Кускова

стало основанием для

прокурорской проверки

Серовского завода фер-

росплавов на предмет от-

сутствия на предприятии

индексации заработной

платы в течение после-

дних пяти лет. В заявле-

нии также был указан ряд

нарушений со стороны

работодателя коллектив-

ного договора и регио-

нального отраслевого

трехстороннего Соглаше-

ния.

1 октября Серовская го-

родская прокуратура по за-

данию сверху начала про-

верку предприятия, кото-

рая продлилась до 30 ок-

тября. Директору Серовс-

кого завода ферросплавов

Валерий КУСКОВ, председатель
Свердловской областной организации ГМПР

«У нас нет и не было прямых претензий к администрации завода. Мы прекрасно
понимаем, что все решения принимаются непосредственно собственниками.
Хочу подчеркнуть, что прибегнуть к столь серьезным мерам, как обращение
в прокуратуру, мы решили только после того, как поняли всю тщетность своих
попыток встретиться и обсудить ситуацию с собственниками предприятия,
находящимися территориально в Челябинской области.
 Именно поэтому нам пришлось стучаться во все двери, чтобы
не допустить социального взрыва в АО «Серовский завод ферросплавов».
Я очень рад, что по результатам прокурорской проверки были приняты все
необходимые меры, заработная плата работников будет проиндексирована,
а тлеющий пожар социального недовольства на Серовском заводе
ферросплавов потушен».

Валерию Фадееву выстав-

лено требование предоста-

вить все необходимые до-

кументы. Свердловский об-

ластной комитет ГМПР и

первичная профорганиза-

ция предприятия также

предоставили в органы

прокуратуры все необходи-

мые документы.

Результаты прокурорс-

кой проверки оправдали

ожидания Свердловской

областной организации

ГМПР. В своем представ-

лении Серовская городс-

кая прокуратура за подпи-

сью исполняющего обя-

занности Серовского го-

родского прокурора совет-

ника юстиции А.А. Кисиле-

ва потребовала от руко-

водства предприятия уст-

ранить все выявленные на-

рушения трудового зако-

нодательства.
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Из представления Серовской
городской прокуратуры
об устранении нарушений
трудового законодательства
«... Учитывая, что выявленные нарушения требований законодательства являются
недопустимыми, влекущими нарушение трудовых прав работников общества,
руководствуясь ст. 6, 22, 24 Федерального закона РФ от 17.01.1992 № 2202-1 «О
прокуратуре РФ»,

ТРЕБУЮ:
1. Безотлагательно рассмотреть настоящее представление с участием представителя
прокуратуры города. Принять конкретные меры по устранению допущенных
нарушений законодательства, их причин и условий, им способствующих. Произвести
индексацию заработной платы работникам общества за 2014 – 2018 годы в порядке,
предусмотренном соответствующими коллективными договорами.

2. О месте, дате и времени рассмотрения представления уведомить прокуратуру
города заблаговременно для принятия участия в рассмотрении настоящего
представления.

3. Рассмотреть вопрос о привлечении к установленной законом дисциплинарной
ответственности всех лиц, виновных в допущенных нарушениях законодательства.

4. О результатах рассмотрения представления и принятых мерах сообщить в
прокуратуру города в письменной форме в месячный срок с момента получения
представления с приложением материалов, подтверждающих устранение нарушений,
и копий приказов о привлечении лиц к дисциплинарной ответственности с отметками
об их ознакомлении с приказами (при наличии)...".

И.о. Серовского городского прокурора,
советник юстиции А.А. Кисилев

СОЗДАН ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ВАЖНЫЙ
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После такого ясного и од-

нозначного прокурорского

представления события

развивались стремитель-

но. Руководство завода мо-

ментально вышло на проф-

союзный комитет с предло-

жением урегулиро-

вать все разногла-

сия, и уже 6 ноября

за подписью гене-

рального директора

АО «СЗФ» вышел

приказ о повышении

заработной платы

работников не ме-

нее, чем на 5 про-

центов. Отдельно

следует отметить, что по-

вышение коснулось имен-

но постоянной части зара-

ботной платы, то есть тари-

фов, окладов и сдельных

расценок.

В результате при участии

профсоюзного комитета

были пересмотрены все

оклады, тарифы и сдель-

ные расценки, а повыше-

ние составило от 5 до 15

процентов в зависимости

от профессий, причем, уже

с 1 октября.

Как считает

Дмитрий Подлев-

ских, секретарь об-

ластной организа-

ции по правовой и

социально-эконо-

мической работе,

для Свердловской област-

ной организации ГМПР

очень важно, что, благода-

ря ее четким и выверенным

действиям исключительно

в правовом поле, справед-

ливость восторжествовала,

и коллектив АО "СЗФ" на

себе почувствовал роль

профсоюзного плеча под-

держки. «Однако еще бо-

лее важно, - отмечает

Дмитрий Подлевских, - что

впервые в нашей практике

прокуратура так ясно и бе-

запелляционно встала на

сторону профсоюза в воп-

росе индексации заработ-

ной платы».

В своем представлении

прокуратура с правовой

точки зрения подтвердила

позицию профсоюзов об

обязанности работодате-

лей по индексации зара-

ботной платы работников.

Прокуратура при истол-

ковании своей позиции по

вопросу индексации зара-

ботной платы использова-

И НУЖНЫЙ ПРЕЦЕДЕНТ

Дмитрий ПОДЛЕВСКИХ,
секретарь областной
организации ГМПР
по правовым и социально-
экономическим вопросам:
 – Важно, что впервые в нашей

практике прокуратура так ясно
и безапелляционно встала на сторону
профсоюза в вопросе индексации
заработной платы.



............................................................................ ...
...
...

.......................................................................

66

АВАНГАРД № 3-4 (49-50),24 декабря 2019

СОЗДАН ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО ВАЖНЫЙ

ла постановления Консти-

туционного суда РФ (от 17

июня 2010 г. №913-О-О, от

17 июля 2014 г. №1707-О,

от 19 ноября 2015 г.

№2618-О). В соответствии

с этими постановлениями

индексация направлена на

обеспечение повышения

уровня реального содержа-

ния заработной платы, ее

покупательной способнос-

ти и по своей природе

представляет собой госу-

дарственную

гарантию по

оплате труда

работников. Конституцион-

ный суд РФ установил, что

правовое регулирование

статьи 134 ТК РФ не позво-

ляет работодателю, не от-

носящемуся к бюджетной

сфере, лишить работников

предусмотренной гарантии

и уклониться от установле-

ния индексации.

На основании указанных

Конституционным судом

РФ правовых положений,

прокуратура пришла к вы-

воду об императивной

обязанности работодате-

лей, не относящихся к

бюджетной сфере, осуще-

ствлять индексацию зара-

ботной платы работников,

закрепленной в статье 134

ТК РФ.

При этом прокуратура

отметила, что индексация

должна производиться в

соответствии с индексом

потребительских цен, ус-

тановленным официаль-

Íà ôîòî: ïðîèçâîäñòâî

ÀÎ «ÑÇÔ»,  ïå÷ü

ôåððîñèëèêîõðîìà ÏÖ¹1
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ным органом Управления

Федеральной службы го-

сударственной статисти-

ки по Свердловской обла-

сти.

Кроме того, в представ-

лении прокуратуры к АО

«СЗФ» присутствует мо-

мент, на который стоило бы

обратить особое внимание.

Как следует из представ-

ления, работодатель в

свою защиту по проведе-

нию индексации привел ар-

гумент о том, что индекса-

ция заработной платы ра-

ботников производилась за

счет повышения премии и

повышения окладов конк-

ретных работников пред-

приятия.

Однако прокуратура ука-

зала работодателю, что

данные меры нельзя рас-

сматривать как исполнение

обязанности по выполне-

нию индексации заработ-

ной платы, предусмотрен-

ной статьей 134 ТК РФ. По-

скольку работодателем не

было представлено каких-

либо положений локальных

нормативных актов, дей-

ствующих в АО «СЗФ» и

свидетельствующих о том,

что именно таким образом

будет производиться ин-

дексация, то есть работо-

дателем был избран имен-

но такой механизм индек-

сации.

Более того, во всех кол-

лективных договорах, дей-

ствовавших в рассматри-

ваемый период, были зак-

реплены положения об ин-

дексации. Это говорит о

том, что работодатель выб-

рал способ индексации че-

рез коллективные догово-

ры.

Таким образом, прокура-

тура заключила, что повы-

шение премии и окладов

конкретным работникам

нельзя рассматривать как

проведение индексации,

тем более, что она была

проведена не всем работ-

никам предприятия.

Этот факт, отраженный в

представлении прокурату-

ры, еще раз доказывает,

что для работников и проф-

союзной организации кол-

лективный договор имеет

большое значение, и воп-

росы индексации и повы-

шения заработной платы

работников лучше всего

закреплять именно в кол-

лективном договоре.

««««««««««
Äà, ê ñîæàëåíèþ, â Ðîññèè
íå äåéñòâóåò ïðåöåäåíòíîå ïðàâî,
ïîýòîìó ïðè âîçíèêíîâåíèè êîíôëèêòîâ

ïî âîïðîñó èíäåêñàöèè çàðàáîòíîé ïëàòû
íà äðóãèõ ïðåäïðèÿòèÿõ áóäóò ðàññìàòðèâàòüñÿ
ñâîè îáñòîÿòåëüñòâà âîçíèêøèõ ðàçíîãëàñèé.
Îäíàêî âñå ðàâíî äîêóìåíòàëüíî îôîðìëåííàÿ
ïîçèöèÿ ïðîêóðàòóðû ãîðîäà Ñåðîâà ïî ñèòóàöèè
â ÀÎ «ÑÇÔ» ñòàíåò ñåðüåçíûì àðãóìåíòîì â ïîëüçó
ïðîôñîþçíîé òî÷êè çðåíèÿ.

Материал подготовил Игорь Володин совместно с юридическим
отделом Свердловской областной организаци ГМПР
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Консультируют
профсоюзные юристы

ПРАВО НА ВЫХОДНОЙ
ДЛЯ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ
Впервые в 2019 году работники могут уйти с рабочего
места, чтобы провести день в поликлинике. Их при этом
не уволят за прогул и не уменьшат зарплату за
неотработанный день. Так работают поправки в
Трудовой кодекс РФ, которые гарантируют всем
работникам право на выходной для диспансеризации.
Но только раз в три года.
Для тех, кому осталось совсем чуть-чуть до пенсии, на
диспансеризацию будут давать уже два дня, причем
каждый год. Объясняем, как это работает и кто может
получить освобождение от работы, а также какие есть
нюансы и проблемы при реализации данной
процедуры.
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В Трудовом кодексе РФ в

2019 году появилась новая

статья 185.1. В соответ-

ствии с ней работники при

прохождении диспансери-

зации в порядке, предус-

мотренном законодатель-

ством в сфере охраны здо-

ровья, имеют право на ос-

вобождение от работы на

один рабочий день один

раз в три года с сохранени-

ем за ними места работы

(должности) и среднего за-

работка.

Работники предпенсион-

ного возраста имеют право

на освобождение от рабо-

ты на два рабочих дня один

раз в год с сохранением за

ними места работы (долж-

ности) и среднего заработ-

ка.

Работники предпенсион-

ного возраста – это работ-

ники, которым до назначе-

ния пенсии по старости ос-

талось не более 5 лет. Так-

же к ним относятся те, у

кого пенсия по старости

наступает досрочно.

Однако работникам, име-

ющим право на досрочный

выход на пенсию, необхо-

димо подтвердить свой

статус предпенсионера.

Для этого необходимо об-

ратиться в Управление пен-

сионного фонда РФ по ме-

сту жительства для под-

тверждения своего стату-

са. Проще всего это можно

сделать через электронные

сервисы - портал государ-

ственных услуг или личный

кабинет в ПФР. Кроме того,

Пенсионный фонд России и

ФНПР рекомендуют вклю-

чать в коллективные дого-

воры и отраслевые согла-

шения пункт о заключении

соглашения об информа-

ционном взаимодействии

между отделениями ПФР и

работодателями для опре-

деления конкретных лиц,

имеющих статус предпен-

сионного возраста (инфор-

мационное письмо ПФР от

18.12.2018 г. № АД-25-24/

25310, письмо ФНПР от

17.12.2018 г. №101-114/

231).

Особо стоит отметить

работников, имеющих пра-

во на досрочное назначе-

ние пенсии в части под-

тверждения статуса пред-

пенсионера. Зачастую

ПФР по тем или иным при-

чинам (могут быть фор-

мальные причины) не

Диспансеризация - это комплекс
мероприятий, состоящий
из профилактического медосмотра

и дополнительных обследований, которые
проводятся с целью оценки состояния
здоровья граждан (п. 4 ст. 46 Закона
«Об основах охраны здоровья граждан
в Российской Федерации» от 21.11.2011
№ 323-ФЗ).

««««««««««
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включает в льготный (спе-

циальный) стаж периоды

работы, в связи с которы-

ми работник уходит на пен-

сию досрочно. Не включе-

ние таких периодов работы

лишает работника статуса

предпенсионера. К сожа-

лению, в таких случаях, мы

считаем, что вероятнее

всего придется обращать-

ся в суд для подтверждения

льготного (специального)

стажа работы.

Необходимо добавить,

что предпенсионный воз-

раст дает право не только

на диспансеризацию, но и

на другие льготы, установ-

ленные законодатель-

ством.

Алгоритм  действий для желающих пройти
диспансеризацию и не потерять в зарплате

1. Уточните, в каком году вам положена диспансеризация.
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2. Напишите заявление с просьбой предоставить
освобождение от работы в связи с прохождением
диспансеризации. Основание - статья 185.1 ТК РФ;

3. Согласуйте день (дни) с работодателем, с тем чтобы он смог
учесть свои производственные возможности и найти замену
отсутствующему работнику. Но в любом случае работодатель
не вправе отказывать в прохождении диспансеризации
работнику по каким-либо основаниям.

В случае, если работодатель не предоставит работнику день (дни) для прохождения
диспансеризации,  его могут привлечь к ответственности по ч. 1, 2 ст. 5.27 КоАП РФ:
- должностному лицу грозит предупреждение или штраф от 1 до 5 тыс. рублей (за повторное
нарушение — штраф от 10 до 20 тыс. рублей);
- юр. лицу — предупреждение или штраф от 30 до 50 тыс. рублей (за повторное нарушение —
штраф от 50 до 70 тыс. рублей).
Получите подтверждение в виде отметки (резолюции) на заявлении или приказ. Обязательно
сохраняйте эти документы для подтверждения того, что это был не прогул.
Нормами действующего законодательства не установлено обязательное оформление приказа об
освобождении работника от работы на время прохождения диспансерного обследования, однако
издание такого приказа рекомендуется в целях упорядочения документооборота организации, а
также во избежание разногласий с работниками и контролирующими органами.

4. Пройдите диспансеризацию.
Может случиться, что работник оформил законное освобождение от работы для прохождения
диспансерного осмотра, но не успел за это время пройти всех врачей и провести полный объем
необходимых исследований. Как в такой ситуации поступать работнику и его работодателю?

Закон не обязывает ра-

ботодателя в таком случае

продлевать сотруднику ос-

вобождение от работы для

завершения всех исследо-

ваний. Работник может для

этого использовать нера-

бочее время — вечерние

часы рабочих дней и нера-

бочие субботы (Приказ

Минздрава РФ от

13.03.2019 № 124н, Поста-

новление Правительства

РФ от 12.04.2019 № 440).

Или взять несколько дней

за свой счет.

Напомним, что согласно

статье 185.1 Трудового ко-

декса РФ документом-ос-

нованием для освобожде-

ния от работы для прохож-

дения диспансеризации

является письменное за-

явление работника. Этого

заявления согласно ТК РФ

достаточно. И ТК РФ не

обязывает работника под-

тверждать факт использо-

вания по назначению пре-

доставленного ему нера-

ПРАВО НА ВЫХОДНОЙ
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бочего оплачиваемого

дня. Об этом же говорит

Роструд в п.2 Обзора акту-

альных вопросов от работ-

ников и работодателей за

апрель 2019 года. Таким

образом, работник вправе

не представлять работода-

телю документы, подтвер-

ждающие факт прохожде-

ния диспансеризации, и

ему за это ничего не будет.

За время диспансериза-

ции работникам выплачи-

вается средний заработок

за счет работодателя.

Средний заработок рас-

считывается по положе-

нию, утвержденному по-

становлением Правитель-

ства от 24.12.2007 № 922.

Также в своем письме

Минтруд (от 25.09.2019 №

14-2/ООГ-6492) указал,

что средний заработок за

день, предоставленный

для прохождения диспан-

серизации, выплачивается

совместно с заработной

платой.

Однако остается пробле-

ма по оплате дней диспан-

серизации при сменном

графике работы, когда у

работника в этот день сме-

на более 8 часов. У сторо-

ны работодателей преоб-

ладает подход, при кото-

ром оплата по среднему

заработку производится

только за 8 часов, осталь-

ные часы не оплачиваются.

ДЛЯ ДИСПАНСЕРИЗАЦИИ

Но, на наш взгляд, оплата

должна производиться за

всю смену (если она со-

ставляет 12 часов, то за 12

часов). Поскольку только

при таком расчете можно

получить сумму, сопоста-

вимую с зарплатой, кото-

рую работник получил бы,

если бы отработал этот

день и не пользовался по-

ложенными ему гарантия-

ми и компенсациями в свя-

зи с прохождением дис-

пансеризации.

В настоящее время нет

разъяснений контролиру-

ющих органов, и судебная

практика по данному воп-

росу еще не сформирова-

лась.

Тем не менее, несмотря
на определенные тонкости, пройти
диспансеризацию вполне возможно.
В принципе работодатель должен быть
заинтересован в этой процедуре.
Ну, а работнику стоит всегда
задумываться о своем здоровье,
тем более, что государство
предоставляет такую возможность.

««««««««««

Материал подготовлен специалистами
юридического отдела Свердловской областной

организации ГМПР
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ОВЕН
Овнам не рекомендуется постоянно упрямиться, будьте помягче и

посговорчивее, если желаете добиться выдающихся результатов,

например, провести успешные переговоры. Следует почаще

находиться в хорошем расположении духа. Летом проявите

больше внимания к своему здоровью, повышайте иммунитет.

Отдыхайте по путевкам Профкурорта.

ТЕЛЕЦ
У тельцов будет период стабильности, при которой очень велики

шансы карьерного роста по профсоюзной лестнице Вы будете

учитывать предыдущий опыт, становясь все лучше и лучше.

Благоприятный год для роста в социальной сфере. Вас часто

будет тянуть к домашнему очагу, поближе к семье и любящим

людям. Но про членов профсоюза не забывайте.

БЛИЗНЕЦЫ
Для того, чтобы добиться финансового благополучия, близнецам

придется принимать все свои решения взвешенно и обдуманно. А

не руководствуясь сиюминутными порывами и эмоциями. Иначе

членские взносы могут быть разбазарены по пустякам. Смена

работы к хорошему не приведет. Продолжайте трудиться на благо

Человека труда. Обратите особое внимание на то, чем будете питаться.

Заблаговременно проверьте пункты общепита на своем предприятии.

Профсоюзный гороскоп
на 2020 год для каждого
знака зодиака
2020 год будет проходить под покровительством двух планет - Сатурна и
Юпитера. Не следует принимать скоропалительных решений, и тогда членские
взносы будут поступать в полном объеме. Год благоприятен для многих
начинаний, особенно заключения новых коллективных договоров.
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РАК
Избегайте интриг на работе. Вас легко будет в них втянуть,

сослуживцы будут просто рады вашим неудачам, особенно

работодатель. В связи с этим придется доказывать, что вы

работаете, а не бездельничайте. Вскоре обстоятельства изменятся

в лучшую сторону. Во избежание проблем со здоровьем, ведите

активный образ жизни. Проведите свою, или поучаствуйте в Спартакиаде

областной организации ГМПР

ЛЕВ
Львы будут со всеми находить общий язык и взаимопонимание.

Коллеги по цеху будут во всем помогать, начальники увидят в них

наконец-то перспективных работников. Львам стоит лишь

оказаться в нужном месте и вовремя. Ваш год!

ДЕВА
Конкуренты будут завидовать девам, которые окажутся на высоте

в 2020, виртуозно двигаясь к вершинам финансового

благополучия. Сборы профвзносов и отчисления в областную

организацию будут выполняться в полной мере. Никакие

препятствия их не остановят на пути к победе. Возможны премии

и награды.

ВЕСЫ
Весам предстоит очень активный год. Мечтаете о финансовой

стабильности, тогда вам нужно вдумчиво и экономно

распоряжаться полученными средствами. Чем больше

сэкономите, тем еще больше привлечете средств. Возьмите в

привычку бегать по утрам или совершать длительные прогулки,

например, с членами профсоюза в туристические походы.

СКОРПИОН
Скорпионам придется поумерить свой пыл на рабочем месте, если

хочется получать более высокую зарплату и добиться повышения.

Будет велик соблазн участвовать в различных аферах, не стоит

этого делать, все-таки профсоюз предателей не терпит. Чтобы

держать организм в тонусе, следует при первых признаках плохого
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самочувствия обращаться к специалистам, проходить профосмотры, уделять

больше внимания охране труда.

СТРЕЛЕЦ
Если будете постоянно молчать на работе, при этом удивляя

окружающих своим непревзойденным трудолюбием, то

начальство вас вряд ли заметит и оценит. Тем более что это за

профактивист, который молчит. Проявляйте настойчивость, и

повышение, и продвижение не заставят себя ждать. Для

создания серьезных отношений не следует пугаться. Проявляйте свои чувства,

эмоции искренне, можете брать пример с молодежной организации.

КОЗЕРОГ
Работа у козерогов будет в приоритете. Только так вы сможете

прийти к финансовой стабильности. На работе все будет

складно - с сослуживцами найдете общий язык. Начальство

будет отмечать ваши достижения. Если что-то не будет

получаться – пройдите обучение в Школе профактива или

посетите семинар.

ВОДОЛЕЙ
Деньги будут легко приходить в руки водолеев. С той же

легкостью и будут покидать их. Будьте стойкими к переменам,

не совершайте необдуманных покупок, старайтесь экономить.

Для более эффективного расходования денег направьте их

часть на информационную работу, начните выпускать газету

или информационный бюллетень.

РЫБЫ
2020 год принесет рыбам профессиональный взлет и подъем.

Пришло время победить всех конкурентов и показать, кто лучше

всех. Должность и зарплата будут соответствующими. Народ,

благодаря Вашим новациям, просто хлынет в профсоюзные

ряды. Но возрастающий рабочий темп даст о себе знать. Следует

вовремя позаботиться о своем здоровье и о своих детях.

Возьмите им путевку в детский лагерь.

ПРОФСОЮЗНЫЙ ГОРОСКОП
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Как правильно встретить
Новый 2020 год Крысы
Большинство людей, даже став взрослыми,
продолжает верить в волшебство новогодней ночи.
Даже если какой-то человек и относится скептично к
ритуалам и обрядам, проводимым 31 декабря, то он все
равно ориентируется на изменения после Нового года.

С кем нужно встречать праздник
Для покровительницы

года наиболее важным яв-

ляются семья и близкие. По-

этому в качестве уважения,

выказываемого Белой Кры-

се, новогоднюю ночь стоит

провести в широком кругу

родственников, любимых

людей, близких друзей и

единомышленников по

профсоюзу. При этом не-

обязательно собирать всех

дорогих людей за одним

столом — иногда это просто

невозможно. Важно лишь

постараться убедиться в

том, что никто из членов

профсоюза вашего пред-

КАЛЕЙДОСКОП



приятия не проведет празд-

ник в одиночестве. Пренеб-

режение вниманием к окру-

жающим может привести к

лишению бонусов от Метал-

лической Крысы. Если же

кто-то из друзей или сорат-

ников проводит новогод-

нюю ночь в командировке

или на вахте, важно хотя бы

созвониться, чтобы подчер-

кнуть важность присутствия

этого человека рядом.

Отдельно стоит отметить,

что приходящая Крыса не

особо одобряет и банкетные

посиделки. Будущая хозяйка

года будет рада шумным

многочисленным застольям,

но только после встречи Но-

вого года. Т.е. желательно

встретить праздник дома,

позже пойдя в ресторан,

кафе или просто в гости. Это

позволит уважить покрови-

тельницу, заодно сэкономив

на оплате ресторанного бан-

кета. Также неплохим вари-

антом будет встреча празд-

ника с семьей с последую-

щим отъездом к друзьям,

если нет возможности со-

единить обе компании.

В чем встречать год Белой Металлической Крысы
Для поклонников гороско-

па точно не станет секретом

выбор цветовой гаммы года.

Они знают не только как пра-

вильно встречать Новый

2020 год Белой Металличес-

кой Крысы, но и в чем это

делать. Тем, кто далек от го-

роскопов, будет немного

сложнее. Впрочем, тут роль

играет наблюдательность.

В самом наименовании

животного покровителя уже

есть подсказка. Речь идет о

белом цвете и металличес-

ких оттенках. Именно в этой

гамме стоит оформлять свой

наряд, чтобы угодить покро-

вительнице года. Как мини-

мум, стоит обзавестись хотя

бы аксессуарами соответ-

ствующих цветов, обознача-

ющих проявление уважения

приходящему животному.

Помимо этого стоит обра-

тить внимание на такие цве-

та как серый, молочный, се-

ребристый, слоновая кость,

оттенок шампань.

Есть и нежелательные цве-

та. К ним стоит отнести вин-

ный, бордовый, цвет фуксии

и все выраженные оттенки

красного. Допустим лишь

выражено пастельный розо-

вый, более сравнимый с бе-

лым цветом, нежели с крас-

ным оттенком. Еще одним

неблагоприятным моментом

будет отсутствие обновок —

стоит отказаться от чужих

предметов гардероба, даже

если нет средств на шопинг,

но надо выделить хоть не-

много денег на небольшие

детали образа.

Что касается фасона, то у

Белой Крысы нет особых

требований — для дам допу-

стимы и вечерние платья, и

брючные костюмы, а мужчи-

нам можно встречать Новый

год как в брюках, так и в

джинсах. Только стоит отме-

тить, что модная в последние

годы «рванина» не подходит

для праздника, от таких

джинсов, футболок и других

предметов гардероба лучше

отказаться. При выборе того,

что одевать на праздник,

лучше придерживаться в об-

разе единого стиля и поряд-

ка. То же самое относится и

к праздничному убранству

дома.

Особенности декорации стола и дома на Новый год 2020
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Первое, на что обратит внимание Белая Крыса, так это отсутствие хлама и чрезмерного

«украшательства». Покровительница года не обидится, если праздничный стол будет скромно

украшен, но за хлам, спрятанный в шкафы, пыль в углах, оставленную недомытую посуду

может наказать в ближайшие дни. Поэтому за несколько дней до праздника стоит проделать

генеральную уборку, выкинув или отдав ненужные вещи, унеся поломанную технику в ре-

монт, заодно наведя порядок в бумагах, детских рисунках и т.п.

В случае стесненных обстоятельств, можно обойтись старыми скатертями, подсвечника-

ми и елочными игрушками. Важно исключить красную гамму, выбрав из имеющейся массы

серебристые, белые и другие нейтральные тона. В остальном стоит придерживаться прави-

ла гармонии — неопрятное нагромождение самых подходящих украшений не даст нужного

результата, создав беспорядок, а его не любит Белая Крыса.

КАЛЕЙДОСКОП



Праздничные блюда в год Белой Крысы
Вряд ли кого-то удивит желание покровительницы года видеть на столе блюда из круп и

сырную нарезку. Только помимо этого угощений должно быть много, а само меню продума-

но. Металлическая Крыса не потерпит покупных салатиков, небрежно переложенных в праз-

дничную посуду, а также негативно отнесется к пренебрежительному убранству стола. Скром-

ность не является проблемой, но неряшливость, наспех насыпанная нарезка и как попало

сложенные фрукты будут поводом для расстройства покровительницы года.

Также Белая Крыса не потерпит битой посуды, имеющей сколы, даже незаметные для ок-

ружающих. Причем самая простая недорогая, но целая посуда произведет на Крысу боль-

шее впечатление, чем старинные вазы, побитые временем. При этом не особо важно, что

готовить на праздник — покровительница будет рада большинству видов угощения.

Желательно не забыть про блюда из крупы, но если они не присутствуют в меню, то специ-

ально для покровительницы 2020 года стоит поставить на стол тарелку с небольшим количе-

ством гречки, риса, пшеницы. Также в приоритете должен быть сыр разных видов и свежие

овощи, особенно корнеплоды.

Новогодняя магия в праздничную ночь
Несмотря на то, что сам бой курантов слушают уже более старшие детки и взрослые люди,

большинство из них верит в волшебство новогодней ночи. Есть и те, кто в шутку загадывает

желания или выполняет какие-то загадочные ритуалы на любовь, деньги или счастье.

Для девушек эта ночь особенно важна, ведь существует поверье, что поцелуй с любимым

под бой часов даст заряд любви и нежности на год вперед, уберегая от лишних ссор и недо-

понимания. Есть и ритуал для счастья и достатка в последние секунды уходящего года. Нуж-

но почистить и съесть мандарин в последнюю минуту старого года. Если же рядом присут-

ствует любимый человек, то трапезу стоит разделить с ним.

Подарки в год Металлической Крысы
...

...
..

.......................................................................
Екатеринбург

........ .......................................................................
79

Это покровительствующее

животное не является жад-

ным, но его сложно отнести

к расточительным. Демонст-

ративная щедрость, напуск-

ное бахвальство дорогими

подарками и излишние тра-

ты на ненужные безделушки,

скорее всего, расстроят

Крысу, не вызвав теплых

эмоций. При этом экономить

на подарках тоже не стоит.

Оптимальным вариантом

станет разумность при выбо-

ре презентов. Цена будет иг-

рать роль в меньшей степе-

ни, чем практичность — луч-

ше подарить недорогую

кружку или другую вещь, ис-

пользуемую в быту, чем ори-

гинальный дорогой сувенир

от известного дизайнера.

Впрочем, небольшие суве-

ниры в виде Крысы будут

кстати, но скромные, а не вы-

чурные. Самым же необыч-

ным и положительным по-

дарком станет живая домаш-

няя «Крыска» белого цвета.

Одни заранее узнают, как

правильно встречать Новый

2020 год Белой Металличес-

кой Крысы, другие проводят

праздник так, как они счита-

ют нужным. С одной сторо-

ны, новогодние традиции

важны, и отдать дань уваже-

ния покровительствующему

животному важно. Если же

взглянуть на ситуации иначе,

то самое важное в праздни-

ке — это семья, близкие

люди, единомышленники и

соратники по профсоюзному

движению. Все остальное

каждый волен решать сам.

КАЛЕЙДОСКОП
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- Доброе утро, Олег! Как

дела с проектом?

- У меня две новости…

- Начинайте с хорошей!

- С чего вы взяли, что

есть хорошая?

Только в России можно

на вопрос: Чем занят? Ус-

лышать ответ: Да ничем,

работаю.

Если ты талантливый ра-

ботник, с инициативой и

умом, а кругом одни идио-

ты, значит, ты будешь де-

лать работу за них и себя.

Все великие люди пото-

му и были великими, что

им не приходилось каждое

утро тащиться на работу.

На их домах так и написа-

но: «В этом доме жил и ра-

ботал».

Если ты всю жизнь рабо-

тал - это совсем не означа-

ет, что у тебя будет обес-

печенная старость. У нас

это вообще ничего не озна-

чает, кроме того, что ты

всю жизнь работал.

К директору заходит на-

чальник отдела:

- Петр Иванович, ну ког-

да же я, наконец, получу

отпуск?

- Отпуск, отпуск... Ты и

так все лето просидел у от-

крытого окна...

УЛЫБНИТЕСЬ!

Это мой адвокат. Он все запишет, что ты мне пообещаешь!

– Как твой новый началь-

ник? С ним можно рабо-

тать?

– Прекрасный человек! С

ним можно вообще не ра-

ботать!

Уходящий на пенсию ди-

ректор передает своему

преемнику три запечатан-

ных конверта. Если начнут-

ся трудности, говорит он,

открывайте эти конверты

по одному в год. Не прошло

и года, как новый директор

вынужден был открыть

первый конверт. Там была

записка: "Свали все на

предшественника". Еще

через год был вскрыт вто-

рой конверт. В нем лежала

бумага с надписью: "Про-

веди реорганизацию". Тог-

да дошла очередь до тре-

тьего конверта. Директор

прочитал: "Напиши три за-

писки и запечатай их в кон-

верты".
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Маленькая дочка помогает маме на-

крывать новогодний стол. Берет ножик

и отрезает несколько больших кусков

колбасы. Мама ей подсказывает:

– Доченька, кусочки можно и потонь-

ше нарезать!

– А это я себе!

Мама спрашивает Вовочку:

– После новогодних праздников я бро-

саю есть сладкое, папа бросает курить.

А ты?

– Может, школу бросить?

– Мама, мама, наша елка горит!

– Не горит, а сияет.

– Мама, мама, посмотри! Уже и што-

ры сияют!

7 марта.

Мужики! Пора убирать елку! На ее ме-

сте следующую половину года будет

стоять мимоза.

Бракоразводный процесс.

– Почему Вы все-таки решили разво-

диться со своей женой?

– А вот представьте: июль, солнышко

светит, птички поют, я лежу на диване и

смотрю телевизор. А вокруг ходит жена и

зудит «вынеси елку, вынеси елку»!
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УЛЫБНИТЕСЬ!

Мужчина выбирает в ма-

газине новогодний пода-

рок. Продавщица спраши-

вает:

– Наверное, выбираете

что-нибудь подороже?

– Почему Вы так реши-

ли?

– Потому что уже 7-е ян-

варя!

– Сыночек, что бы ты хо-

тел получить на Новый

год?

– Танк, лего, и три дня не

чистить зубы!

Решили студенты Новый

Год праздновать в забро-

шенном замке с привиде-

ниями. Одна девушка отка-

зывается:

- Мне мама не разрешает

встречать Новый Год с при-

видениями.

- Почему?

- У них на работе одна

женщина встречала Но-

вый Год с привидением,

так теперь не может в дет-

ский сад ребенка устро-

ить!

 Биржа. Торги перед Но-

вым годом. Сверху окнами

на зал - комната. Три бро-

кера. Двое носятся, по три

Праздник нового года - это ужин,
заканчивающийся завтраком...

Народная мудрость

телефонных трубки в ру-

ках, орут: «Доводи до двух!

бери! Скидывай десять и

сдавай! Четыре вниз!...»

Один, мечтательно глядя в

окно:

- Снег падает... Секундная

пауза...

- Продавай!!!

После празднования Ново-

го Года. Телефонный зво-

нок! Мужик идет и ворчит:

«Ну какой дурак звонит в 16

часов ночи?!».

- Что тебе подарили на Но-

вый год?

- Видишь, вон под окном

«мерс» 600-й, бирюзово-

вый?

- Ага! Классная тачка!!

- Вот точно такого же цвета

кепку...

Разговор двух блондинок.

- Представляешь! Говорят,

что этот Новый год выпа-

дет на пятницу!

- Да-а! Только бы не на три-

надцатое!

Новогодний креатив. Сельдь в сарафане
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